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Dans notre république, l’échelon communal demeure la 
strate administrative préférée des français, pour la simple 
et bonne raison qu’à ce niveau sont décidés projets et 
investissements qui in� uent sur la vie quotidienne des 
habitants.

Cependant, ce socle démocratique est mis à mal par des 
réformes ou des orientations qui ne tiennent pas compte de 
la spéci� cité de chaque territoire.

La réforme des rythmes scolaires, instiguée par l’Etat, 
sans aucune concertation avec les parents d’élèves, les 
enseignants et les élus locaux, n’est accompagnée d’aucun 
� nancement crédible et durable à la hauteur des enjeux.

L’Assemblée Nationale a adopté en première lecture un 
projet de loi visant à dépouiller les communes de leur 
maîtrise de l’aménagement du territoire, en transférant les 
Plans Communaux d’Urbanisme aux Communautés de 
Communes.

Demain, ce sont des pans entiers de responsabilités qui 
risquent d’être retirés aux communes. Qu’adviendra-t-il 
alors de ce pilier démocratique, synonyme de proximité, 
de communauté de vie et même d’identité ?

Nos communes doivent continuer à évoluer dans les 
Communautés de Communes qui disposent de la taille 
critique, intéressante pour conduire un certain nombre 
de projets tels que l’aménagement de zones d’activités, 
l’animation d’une politique touristique, ou la mise à 
disposition de services publics performants destinés à nos 
populations.

Néanmoins, la poursuite d’une coopération intercommunale 
assumée et sereine ne sera possible que si les communes 
demeurent les acteurs de leur développement.

Il paraît inconcevable que des compétences «régaliennes», 
assurées jusqu’alors par les communes, soient transférées 
aux Communautés de Communes, sans même demander 
l’avis aux principaux intéressés. C’est pourtant bien ce qui 
se prépare... 

         Votre Maire,
     Frédéric Girodet

En l’absence de textes fournis par les listes 
d’opposition, la rubrique Expression libre 

a été supprimée de ce numéro.
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Conseil Municipal du 5 avril 2013

 Cette séance était largement consacrée à l’examen des affaires � nancières avec le vote du budget primitif 
dans lequel sont inscrits notamment, la construction de l’école élémentaire, la participation communale 
à la construction de la caserne et l’aménagement urbain à la Chamarèche. Ce budget a été adopté par 20 
voix « Pour » et 2 abstentions.

 Les conseillers municipaux ont autorisé Monsieur Le Maire à recruter deux « emplois d’avenir », mis en 
place par l’Etat. Ce type de contrat prévoit une aide de l’Etat à hauteur de 75% du salaire brut mensuel 
pendant trois ans, sous certaines conditions. Cette délibération a été adoptée à l’unanimité.

 Le conseil municipal, à l’unanimité, a autorisé Monsieur Le Maire à engager la procédure d’enquête 
publique pour la cession de terrains appartenant aux habitants de l’Aubépine et provenant du délaissé de 
la route départementale n°10 au pro� t de Monsieur et Madame Buet.

Conseil Municipal du 6 juin 2013

 Les conseillers municipaux ont approuvé, à l’unanimité, la représentation communale au sein du conseil 
communautaire « Loire-Semène » qui sera installé après le renouvellement des conseils municipaux de 
2014. La composition du futur conseil communautaire demeurera identique en termes de sièges par 
commune.

 Lors de cette séance, le prix de vente des lots du lotissement communal du « Champ du Breuil » - Tranche 
N°2 a été � xé à 110 euros du m2, à l’unanimité.

 Monsieur Le Maire a ensuite exposé au conseil municipal le jugement du Tribunal de Grande Instance du 
Puy en Velay sur le litige entre la commune et les consorts Cornu. La Commune est condamnée à démolir 
l’enrochement réalisé par la municipalité précédente, qui sépare la plate- forme de l’école et la propriété 
des consorts Cornu.

 Les élus ont approuvé, à l’unanimité, le recrutement de Madame Marie-Pierre Chapellon au poste 
d’adjoint administratif sur la base de 28 heures hebdomadaire. Ce recrutement fait suite au départ en 
retraite de Madame Martine Souchon, effectif au 1er septembre 2013.

Conseil Municipal du 25 juillet 2013

 Les élus ont approuvé, à l’unanimité, le déclassement de terrains communaux au pro� t de Monsieur et 
Madame Buet, au village de l’Aubépine, suite à l’avis favorable du commissaire enquêteur.

 Le conseil municipal s’est prononcé, à l’unanimité, sur la cession, à titre gratuit, de terrains à la Commune 
par l’indivision Pays, à Riopaille. Cette opération permettra l’élargissement de la voie publique et la 
création d’un abri à conteneurs.


Dès 9H45, les participants au dé� lé se sont rassemblés sur la place de la Mairie, au milieu du marché 
dominical. Le cortège, emmené par la Jeune Garde Rubanière, suivi des sapeurs pompiers, des gymnastes, 
des anciens combattants ACPG/CATM, de  la municipalité et de la population, s’est rendu au cimetière, 

où le Maire, accompagné du Président de la section 
locale des anciens combattants, Dominique Moretton, 
a déposé une gerbe devant le monument aux Morts. 

Ensuite, le dé� lé, encadré par des véhicules des 
pompiers, a pris la direction de la Maison de Retraite 
où, comme à chaque fois, et pour le plaisir des résidents, 
la J.G.R. a donné une petite aubade. Le cortège a 
poursuivi son parcours le long de la rue Nationale 
pour remonter ensuite celle du Bas-Vernay et terminer 
sur la place de l’église. 

Après la  messe, tous les participants se sont retrouvés 
à la salle polyvalente pour partager le verre de l’amitié, 
offert par la Municipalité.
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C’est avec un grand plaisir que 
nous avons retrouvé « Chris et 
Isa » et leur orgue de barbarie le 
dimanche 21 Juillet sur le marché 
dominical. 

Comme à chacun de leur passage, 
ils nous ont ravis en interprétant des 
chansons françaises inoubliables, 
telles que « Bambino », « Sous le ciel 
de Paris », « Mon manège à moi », « 
A Paris », etc … 

L’ensemble des forains et de la 
population a pu apprécier une 
nouvelle fois, la très belle voix 
d’Isa, la chanteuse, et ceci jusqu’à 
la � n du marché.

Pour ce premier jour 
d’été, la fête de la 
musique du 21 juin 
2013 a pris tout son 
sens … Le beau temps 
était présent.

Dès 19H30, et grâce 
au dynamisme des 
musiciens de la Banda, 
l’ambiance a été lancée et 
de nombreux spectateurs 
sont arrivés sur la place de 
l’église où les attendaient 
les adhérents du club de 
Tennis de Table qui, cette 
année, étaient chargés 
de l’organisation de la 
buvette.

L’orchestre de cuivres naturels de la Jeune Garde Rubanière a pris le relais et nous a offert un concert de 
qualité,  comme ses musiciens savent le faire … Quelques musiciens de St-Didier-en-Velay s’étaient joints à 
eux, ensemble dans une parfaite unité, ils ont offert un excellent spectacle.

Puis, vers 21H00, sur le plateau de camion servant de scène, prêté comme chaque année par les Transports 
Rousson que nous remercions encore une fois, le groupe « Les Compères » a assuré la seconde partie 
de soirée. Les deux excellents musiciens (guitare/chant et synthétiseur), ont accompagné Christelle, leur  
chanteuse à la voix magni� que. En quelques minutes, ils ont transporté le public dans les années 80 en 
interprétant des chansons cultes  de groupes et chanteurs mythiques, tels que Eurythmics avec « Sweet  
dreams », Queen, Mickael Jackson avec « Billie Jean », Jean-Jacques Goldman avec « Envole moi », etc … 

Grâce à ces rythmes entrainants, de nombreuses personnes n’ont pas hésité à faire quelques pas de danse, 
dans une belle ambiance.

La restauration était assurée par l’association des commerçants de Saint-Just. Tout au long de cette soirée, 
ils ont proposé des grillades, des frites, et des friandises pour les plus jeunes …

Bref, ce fut une soirée pleine d’entrain, avec un public nombreux venu fêter l’arrivée de l’été.
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Cette année, le soleil était pour une fois au rendez-vous et les forains ont également répondu présents pour 
notre  fête patronale annuelle. En effet, les auto-tamponneuses étaient là, ainsi que le manège pour enfants, la 
baraque de tir, la pêche aux canards, la baraque à pinces et de surcroît, nous avons eu droit au trampoline qui 
a fait le bonheur des enfants de tous âges …
Le samedi 31 août, à partir de 16H30, une 
trentaine d’enfants se sont retrouvés pour 
participer au dé� lé des vélos � euris… Ils 
étaient très � ers de présenter leurs vélos 
admirablement décorés. Le dé� lé des enfants, 
accompagnés de nombreux parents, a fait 
deux fois le tour du centre- bourg, pour le 
plaisir de tous, ce qui a engendré une belle 
animation jusqu’à la place de la mairie où les 
attendaient les membres de la commission 
animation qui leur ont offert une boisson, des 
bonbons, ainsi que des tickets de manèges 
remis gracieusement par les forains que nous 
remercions bien sincèrement… Après ce petit 
goûter, tout ce petit monde a pu pro� ter des attractions. Vers 21H00, de très nombreux saint-justaires se sont 
rassemblés au Centre de Secours pour participer à la traditionnelle retraite aux � ambeaux, emmenée par 
les sapeurs-pompiers, et animée par la batterie-fanfare de la Jeune Garde Rubanière. Le temps très clément 
a permis à la population de � âner entre les attractions foraines jusque tard dans la soirée.

Le dimanche 1er septembre,  a débuté par le traditionnel 
réveil en fanfare de la J.G.R. dans les divers quartiers 
et hameaux de Saint-Just-Malmont. L’après-midi, nous 
avons eu droit à un spectacle exceptionnel, sur la place de 
la mairie, entièrement gratuit, proposé par la commission 
animation. Une démonstration de vélo trial par le Trial 
Club des Crampons Techniquad de Saint-Maurice-
de-Lignon nous a offert un magni� que spectacle. 
Pendant près de deux heures, des pilotes chevronnés et 
professionnels ont enchainé des � gures particulièrement 
techniques, des sauts prodigieux qui ont impressionné 
et ravi le public venu nombreux acclamer ces virtuoses 
de précision. Dans ce groupe, certains sont champions 
Rhône-Alpes et ont participé au championnat d’Europe 
et même du Monde. A l’issue de la représentation, les 

compétiteurs ont invité  les enfants à une initiation au vélo trial pour leur plus grand plaisir. Ensuite, tout 
le monde a pu continuer la fête auprès des attractions foraines.

Cette fête patronale s’est terminée le lundi 2 septembre par la traditionnelle et fameuse soupe aux choux 
servie au boulodrome, préparée par les boulistes. Un premier service a eu lieu dès 8H30, et le second dès 
19H00, où plus de 220 personnes (habitants, membres d’associations, élus municipaux, plusieurs maires 
des communes voisines, le conseiller général, venus en voisins et  toujours présents à cette soirée) se sont 
retrouvées pour partager cet instant gastronomique et � nir par un très bon moment de convivialité.

Dès 14h00, ce samedi 7 septembre, le Forum a ouvert ses portes au Gymnase N° 1.
25 associations de la commune ont participé et chacune d’entre elles a accueilli les visiteurs a� n de présenter 
les diverses activités proposées. Ainsi, un choix vaste et varié était offert à la population pour la saison 
2013/2014, avec des activités sportives, culturelles et artistiques. Au cours de l’après-midi, nous avons pu 
apprécier des démonstrations de tennis de table, de gymnastique, de judo et de cirque, et pour � nir, une 
belle prestation de danse Country par la section de Familles Rurales.

Ce même jour, les pompiers avaient organisé un entraînement de motos sur prairie au Petit Roure, et nous 
les avons retrouvés en � n de journée, autour de la soupe aux choux qu’ils avaient préparé pour terminer 
cette journée associative.
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Dès 9H30, ce vendredi 13 septembre, les élèves de grande 
section et de cours préparatoire des  écoles de la commune 
se sont retrouvés au complexe sportif pour découvrir divers 
sports, tels que le basket-ball, le football, le cirque et la 
gymnastique. 

Des ateliers d’une demi-heure chacun étaient proposés et 
leur ont permis de découvrir une activité choisie avec leur 
enseignant. 

Après l’effort, une collation était offerte par la municipalité.

L’après-midi, dès 13H40, les plus grands (CE1/
CE2 & CM1/CM2) ont pro� té des mêmes 
ateliers, ainsi que d’autres disciplines, telles 
que le judo, les boules, la danse africaine, le 
tennis de table ou encore le tennis. 

Au total, 383 élèves ont découvert tous ces 
ateliers, généreusement proposés par les 
clubs sportifs de la commune qu’ils peuvent 
pratiquer tout au long de l’année. 

Bien sûr, les plus petits n’ont 
pas été oubliés. En effet, la 
municipalité a fait distribuer 
également un goûter aux 141 
élèves de maternelle, sans oublier 
Malmont.

Tous ces enfants étaient ravis 
de leur approche du sport. Un 
grand merci aux clubs sportifs, et 
aux accompagnants qui donnent 
de leur temps pour cette belle 
journée récréative.
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Michèle Ouillon, charmante retraitée aux multiples talents.

Nous avons accueilli, au cours du mois de mai, une exposition de 
peintures et de poteries en mairie.  Toutes ces œuvres artistiques étaient 
présentées par une artiste originaire de Firminy : Michèle Ouillon. 

Cette jeune retraitée, ancienne employée de bureau, a suivi des cours 
artistiques à la « Maison pour Tous » de Firminy. 

Après avoir fait ses armes dans la poterie, elle s’est ensuite dirigée 
vers la peinture sur soie et la peinture sur porcelaine, pour terminer 
sa formation en peinture à l’huile. 

Le domaine de prédilection de Michèle demeure la peinture à l’huile, 
avec une préférence pour le � guratif. 

Julie Gambacorta et Francis Verney, une exposition riche en couleurs.

L’exposition du mois de juin était consacrée à deux artistes amateurs, que nous avions déjà reçus en 2011. 

Julie Gambacorta est originaire du Chambon-Feugerolles, c’est une 
peintre qui a créé avec Francis Verney, le groupe des peintres amateurs 
du Chambon-Feugerolles, l’A.C.L., en 2003. Pour Julie, c’est une 
période de précarité qui a suscité l’envie d’exercer une activité créative 
et tout spécialement la peinture. Aujourd’hui, elle est désormais 
retraitée (ancienne câbleuse en électronique), et peut se consacrer à 
sa passion. Elle aime travailler l’acrylique au couteau. Ses œuvres 

abstraites, riches en couleurs, 
ont emballé les visiteurs. 

Francis Verney a étudié aux 
Beaux Arts de Saint-Etienne 
en cours du soir dans sa prime 
jeunesse. A présent, c’est un 
jeune retraité (artisan-peintre 
en décoration) qui fait beaucoup d’expositions artistiques. Il s’est 
spécialisé dans les techniques de la peinture à l’huile et de  l’acrylique. 
Il aime peindre les paysages et les rues, avec une préférence pour les 
personnages � guratifs, et tout particulièrement les sujets féminins. 
Francis produit un travail � n et délicat, et les paysages sont une 
réussite.
 

Michel Villemagne, quand le recyclage devient un art...

Michel Villemagne est un stéphanois de 54 ans, professeur d’E.P.S. en secteur spécialisé à l’Institut Médico-
Educatif Chantespoir. Durant l’été, il a proposé une exposition surprenante et rare. 

C’est au cours de ses activités sportives, notamment la pratique du VTT et du footing, que Michel s’est 
aperçu du nombre incalculable et diversi� é d’objets jetés dans les forêts. 

Il nous explique : « mon regard a tout d’abord été attiré par des 
éléments colorés et brillants, je me suis baissé, j’ai ramassé des canettes 
de bières, de coca, des capsules. L’idée m’a alors traversé l’esprit que 
je pouvais leur donner une deuxième vie en les mettant en scène, en 
les détournant de leurs fonctions originelles… ». 

Son activité professionnelle lui facilite la trouvaille de ces matières 
premières ; en effet, même ses jeunes élèves lui rapportent toute sorte 
de déchets. C’est une façon pour lui de sensibiliser ces jeunes sur 
l’importance de préserver notre environnement. C’est sa deuxième 
exposition publique car il débute dans cette nouvelle passion. 

Souhaitons-lui beaucoup de succès ! 
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Départs  en  retraite

Au 1er septembre 2013, Martine SOUCHON, agent administratif 
et Jean-Luc ROBILLARD, rattaché aux services techniques ont 
fait valoir leur droit à la retraite.

A cette occasion, la Municipalité avait organisé, le 20 septembre 
dernier, une réception à laquelle de nombreux agents actifs ou 
retraités ont répondu présents.

Martine a débuté sa carrière professionnelle en effectuant du 
secrétariat aux Etablissements Yves BOUTE, de 1974 à 1988, 
année où elle rejoint le service administratif de la mairie.

La qualité d’accueil et la polyvalence de Martine constituaient 
des atouts indéniables au sein de la collectivité. 

Martine SOUCHON a gravi les échelons de la fonction 
publique pour atteindre le grade de rédacteur. 

Nous lui souhaitons une excellente retraite entourée par sa famille.

Quant à Jean-Luc ROBILLARD, originaire de Normandie, il 
arrive en 1972 à Saint-Etienne pour travailler dans la carrosserie. 

Il rejoint Saint-Just-Malmont en 1984 et intègre la société FII. 
Suite à une reconversion professionnelle, il est recruté dans le 
cadre d’un contrat emploi consolidé en 2002 au sein des services 
municipaux. 

Ses missions l’amèneront à travailler sur des plages horaires 
très larges notamment le week-end et en soirée, puisque Jean-
Luc assura la surveillance de bâtiments municipaux, veillant à la 
bonne utilisation des locaux pour les associations. 

Jean-Luc ROBILLARD effectuera en outre le rôle de placier lors 
des marchés dominicaux.

Nous lui souhaitons également une retraite heureuse.
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Vous avez certainement croisé dans les rues ou villages de la 
commune, au volant de son Kangoo, Valérie Viozat, agent communal, 
qui livre tous les jours de la semaine (sauf dimanches et jours fériés) 
le repas de midi aux personnes âgées de plus de 65 ans qui souhaitent 
béné� cier de ce service, en liaison chaude. 

En effet, quand cuisiner devient dif� cile, la livraison de repas offre 
une garantie de satisfaction entre ponctualité, convivialité, menus 
équilibrés et adaptés. 

Chaque matin, Valérie effectue le lavage des thermomalettes et 
barquettes, puis se rend à la cuisine de l’E.P.H.A.D. Résidence «Marie 
Lagrevol» pour récupérer et conditionner dans les barquettes le repas 
confectionné par cet établissement, avant d’effectuer la livraison. 

Les béné� ciaires de ce service (17 en septembre 2013) apprécient 
la qualité des repas variés et adaptés (entrée, légume, viande ou 
poisson, fromage et dessert).                                                                                                                                     

Plus qu’une livraison, ce service est aussi l’occasion d’un rendez-vous 
et d’une visite journalière. Il s’insère dans le cadre des compétences 
sociales de la collectivité. En effet, la volonté est d’aider les personnes 
âgées à rester le plus longtemps possible à domicile. 

L’idée n’est pas de se substituer aux familles, mais d’en être le 
complément. C’est pour cela que la livraison n’est pas assurée les 
dimanches et jours fériés. De plus, les personnes handicapées, ou 
ayant une incapacité temporaire, peuvent accéder ponctuellement 
au service, sur présentation d’un certi� cat médical.                                                                                                                          

Un relais, une transition,…

Marie-Pierre Chapellon nous a rejoint début juillet, pour assurer le remplacement 
de Martine Souchon, au poste d’adjoint administratif territorial. 

Titulaire d’une licence Administration Economique et Sociale, Marie-Pierre 
a occupé jusqu’à � n juin différents postes d’employé administratif au sein 
de plusieurs entreprises. 

Cet été aura permis des échanges constructifs entre Martine et Marie-Pierre. 
La première ayant effectué un passage de témoin à la nouvelle recrue dans 
d’excellentes conditions. C’est donc avec sérénité que nous abordons cette 
rentrée, et nul doute que Marie-Pierre s’épanouira dans son travail, pour la 
plus grande satisfaction des administrés.

Un pro� l en adéquation avec les besoins de notre commune

Blandine Crespi, qui avait déjà postulé au poste administratif lors 
du remplacement de Marie-Noëlle Grangette, avait, cette fois encore, 
renouvelé sa candidature pour le remplacement de Martine, mais ses 
compétences et son expérience correspondait plus au pro� l recherché 
pour succéder à Jean-Luc Robillard. 

Blandine était jusque-là Gardien de la Paix sur Paris, et forte de son 
expérience et de son attachement à la commune, elle nous a rejoint début 
septembre pour assurer les fonctions d’agent de surveillance. 

Elle dispose également de la formation aux premiers secours. Après une 
visite de nos infrastructures et une rencontre avec un grand nombre 
d’associations, nous souhaitons à Blandine une parfaite intégration dans 
nos services.  











Renseignements et inscriptions au 04/77/35/01/40.
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Au 12ème/13ème siècle, la première construction d’une église, encore bien petite, plus large que longue 
(13 mètres sur 8), avait été placée sous le patronage de Saint-Just, Evêque de Lyon dans les années 370/380. 
Ce sont les moines de l’Ile Barbe de Lyon qui, ayant implanté un prieuré à Firminy, se sont étendus sur 
les hauteurs. La population de la paroisse, dédiée à cet évêque, demeurait très limitée jusqu’à l’époque 
de la Révolution de 1789. Grâce aux progrès de la passementerie, en 1838, on dénombrait 1841 habitants, 
pour arriver quelques soixante ans plus tard, en 1901, à 3378 habitants, et 3420, en 1911, à l’approche  de la  
guerre. Souvent, l’église avait été remaniée, agrandie, restaurée… Avec une telle progression du nombre 
d’habitants et donc de � dèles, il devenait urgent de répondre aux désirs de la population et de son curé 
qui déplorait l’exiguïté et l’insalubrité des lieux. 

Evoquons rapidement les étapes qui ont conduit à la construction d’une nouvelle église en 1933.

1896/1897 - Le curé Auguste Souvignhec lance une souscription pour accomplir des travaux urgents à 
l’église, voire même d’en construire une nouvelle, comme à Jonzieux ou Saint-Ferréol… Les donateurs 
s’engagent à verser au trésorier de la paroisse, dès le commencement des travaux, une somme d’argent, ou du 
bois. D’autres effectueront plusieurs journées de travail. Le projet, trop ambitieux, n’aboutit pas.

1911 - Le curé Firmin Durieux relance l’idée. 
Le conseil municipal approuve le projet 
de construction d’une nouvelle église le 23 
Juillet. Le 22 décembre de la même année, le 
Préfet de la Haute-Loire transmet le refus du 
ministère.

1922 - Le curé Jean-Marie Lhermet, largement 
soutenu par la mairie et l’ensemble de la population, 
est bien décidé à parvenir à ses buts : construire 
une nouvelle église. De nombreux courriers 
sont échangés entre la mairie de Saint-Just, la 
Préfecture et le Ministère. On fait appel à un 
député du Nord, M. Groussau, qui donne des 
conseils pour en arriver à la réalisation. En vain…


L’anniversaire de notre église coïncide avec l’arrivée d’un jeune vicaire, nouvellement ordonné, le Père 
Nicolas Pourrat (à gauche sur la photo), à qui nous souhaitons la bienvenue. A cette occasion, le Père Jean 
Ferrapy avait organisé une cérémonie religieuse exceptionnelle, rassemblant les prêtres originaires de la 
paroisse et ceux qui se sont succédés à Saint-Just-Malmont au � l du temps. 

Cette messe, célébrée le 
15 septembre dernier, en 
présence de Monseigneur 
Feidt (qui avait été 
ordonné prêtre au Puy-
en-Velay en 1961), évêque 
à la retraite du diocèse 
d’Aix en Provence, a 
été suivie par un pot de 
l’amitié servi à l’école des 
Frères. Fidèles et prêtres 
ont ainsi pu faire des 
retrouvailles émouvantes 
et amicales. 

Nous souhaitons au Père Louis Bruyère, présent sur notre commune depuis un an, une parfaite intégration 
dans sa nouvelle paroisse de Saint-Maurice-de-Lignon. 

A� n de mieux connaître la genèse extrêmement  dif� cile du projet de l’église actuelle et son histoire, nous 
vous proposons de découvrir cet historique préparé par le Père Ferrapy, qui est l’instigateur des récents 
réaménagements intérieurs, participant ainsi à l’évolution de ce bâtiment qui accompagne les familles 
saint-justaires dans les moments de peine et de joie.  
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1928 - Avec l’abbé Paul Mazet, nouvellement arrivé 
comme curé de Saint-Just (il avait été vicaire de 1907 
à 1924, Curé de Saint Hostien), un premier projet est 
présenté par M. Paradis, architecte. Il se base sur des 
études réalisées en 1919. De nombreux courriers sont 
échangés entre M. Pierre Moulin, donateur de ses 
biens pour la construction de l’église, l’architecte, M. 
Paradis, le curé Mazet, et la mairie, qui sera maître 
d’ouvrage et propriétaire du bâtiment affecté au culte. 

La décision est en� n prise en séance extraordinaire du 
Conseil Municipal le 25 Août 1931. Les adjudications 
seront acceptées le 11 Octobre 1931. 
La démolition de l’ancienne église est rapidement 
réalisée. En février 1932, sous la neige, est posée la 
première pierre. Le cahier des charges prévoit le genre 
de maçonnerie à réaliser avec de la pierre de Saint-
Just, de Chaussitre, ou de Blavozy, selon l’usage 
qu’on leur destine : mur latéral, contrefort, façade, 
porche. Le gros des travaux sera achevé durant l’été 
1933. Pendant ces mois de travaux, les célébrations 
liturgiques (baptêmes, enterrements, messes) se 
dérouleront à la « Maison d’œuvres ».

27 août 1933 - L’église est consacrée par Monseigneur 
Norbert Rousseau, Evêque du Puy.  

Aspersions d’eau bénite et onctions d’huile sainte se succèdent sur l’emplacement des croix rouges, sur 
fond bleu, cerclées d’or, avant que l’autel en marbre ne soit lui même consacré. 
Les cloches avaient déjà pris leur place en décembre 1932, après avoir été bénies, et avant que le clocher ne 
soit terminé.  Le chauffage est en place, mais ne sera opérationnel que dans le courant de l’automne. Les 
bénitiers de l’entrée de l’église, et les fonts  baptismaux ne seront disponibles qu’en décembre. Les vitraux 
du chœur attendront 1939, et l’ensemble des verrières ne sera achevé qu’en 1944, sous la conduite du curé 
Doutre.   

1959 - Le curé Pierre Picq entreprend une série d’améliorations. Un orgue est mis en place, à la tribune, qui 
doublera de surface. La chaire est déposée, un badigeon est réalisé sur l’ensemble de l’église. Des vitraux 
« modernes » éclairent l’arrière des nefs latérales. Des autels en pierre couronneront l’ensemble des travaux 
et seront consacrés le 24 Juillet 1960, par Monseigneur Dozolme.

1984 - Vingt cinq ans plus tard, le curé Henri Bourghea lancera une nouvelle campagne de travaux. 
On démolira le maître autel en pierre, qui servira de marche pied à un autel en bois confectionné avec des 
frontons et montants de métiers à tisser, ainsi qu’un « ambon ». 
Une équipe de « tissotiers » modernes réalisera les deux tapisseries des autels latéraux. Une peinture deux 
teintes, sera réalisée sur les murs, et un projeté insonorisant sera appliqué sur les voûtes, qui, par le haut, 
seront recouvertes de laine de verre isolante. 

2013 - Depuis longtemps, les fonts baptismaux placés à gauche, au fond de l’église, n’étaient plus utilisés, 
car trop exigus.  Jadis le baptême des enfants, célébrés quelques jours après la naissance, rassemblaient 
très peu de personnes. 
Aujourd’hui, on invite largement la famille quelques mois après la naissance… En réutilisant une cuve 
en pierre, conservée dans la cour de la cure, une nouvelle fontaine baptismale a été mise en place dans le 
transept gauche, sous le vitrail du Christ en croix. 
Sur les conseils de la Commission Diocésaine d’Art Sacré, le sol du chœur et le « mobilier liturgique » 
(autel, ambon, croix, tabernacle, siège du célébrant) ont été rénovés et embellis, et les tapisseries nettoyées.
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Menu Western du jeudi 13 juin
A l’approche de l’été et des vacances scolaires, un air de fête s’est emparé du restaurant scolaire. Avec une 
af� uence record de 250 enfants, le chef,  Olivier Leleu a vu juste en proposant un menu « western ». 

S’ils sont venus avant tout pour savourer les frites 
du Shérif et le mini burger country fait maison, les 
enfants ont également dégusté avec appétit la salade 
cowboy, le cheddar et le milk shake aux fruits rouges. 
Outre ce menu typique, l’ambiance américaine a battu 
son plein tout au long du repas. Petits et grands ont 
pu apprécier les pas de danse country présentés par 
la section locale country de Familles Rurales, avant 
de terminer par une boum géante improvisée. 

La réussite de cette animation est due à la motivation 
sans faille du personnel encadrant, du cuisinier et des 
bénévoles venus animer le repas.



Animation Afrique du Sud du 14 mai
Olivier Leleu, le cuisinier, avec toute l’énergie qu’on lui connaît avait concocté une animation sur le thème 
de l’Afrique du Sud, avec un menu typique, une décoration aux couleurs du pays et un quizz pour tester 
les connaissances des enfants.

Au menu, les enfants 
ont pu découvrir des 
plats originaux, avec 
en entrée «l’Afrikaane 
Stoofschotel» (salade 
de pomme de terre au 
curry avec chou émincé, 
servie tiède), suivie d’un 
bobotie (viande de bœuf 
hachée revenue dans 
l’huile avec oignons, 
lait, œuf, raisin secs et 
curry), accompagné de 
riz Pilaf). Pour terminer 
ce repas, après le fromage 
blanc, les enfants ont pu 
déguster une succulente 
« Melktert » (tarte au lait).

A� n d’ajouter une touche festive à cette animation, la famille Dembélé, installée depuis quelques années 
sur la commune, a assuré gracieusement un petit intermède musical qui a enchanté le jeune public, enfants 
de maternelle et élémentaire réunis. 

Sur les airs du « Ya, ya, ho  !!! » repris en chœur par l’assistance, 
Drissa, le papa, a emmené les enfants pour un voyage au cœur de 
l’Afrique noire, au rythme du balafon, du djembé, du doun-doun 
et d’autres instruments de percussions, accompagné à la danse par 
Cindy, la maman. Les enfants de la famille, Damani et Sya, n’étaient 
pas en reste puisqu’ils ont exécuté des prouesses chorégraphiques 
et musicales exceptionnelles…
La représentation s’est terminée avec l’ensemble des enfants sur la 
piste de danse improvisée, qui ont en� ammé le Restaurant Scolaire 
Municipal pendant quelques minutes, avant de rejoindre l’école 
pour un après-midi studieux.

Restaurant Scolaire Municipal
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Pique-Nique vendredi 5 juillet
Le beau temps accompagnant la dernière journée d’école 
a permis l’organisation d’un grand pique-nique pour les 
enfants fréquentant le restaurant scolaire. C’est à l’ancien 
stade que tout le monde s’est retrouvé pour partager le repas 
du jour préparé par Lucienne Colomb et Olivier Leleu. 

Sandwich jambon-saucisson, chips, 
fromage, abricot et compote ont été 
appréciés avant que chacun puisse se 
détendre avec des animations sportives 
encadrées par le personnel communal. 

Animation Brownies à Malmont jeudi 4 juillet
Si les enfants de l’école de Malmont mangent 
chaque jour un repas identique à celui des 
enfants de Saint-Just. Ils ne peuvent pas assister 
aux animations organisées au restaurant 
scolaire pour raison de transport. Par équité, 
une animation leur est dédiée depuis l’année 
scolaire 2011-2012. 

Ainsi, après les pizzas, les enfants se sont à 
nouveau transformés en pâtissiers en herbe 
pour concocter des brownies.  Jeudi 4 juillet, 
le chef, Olivier Leleu a pris un malin plaisir 
à partager le repas de midi avec eux avant 
de leur donner un cours de pâtisserie. Les 
24 enfants présents ont mémorisé les sept 
ingrédients nécessaires à la préparation de la recette avant de passer à l’action. Ils se sont alors appliqués 
pour casser les œufs, les battre au fouet et incorporer progressivement le chocolat sous l’œil du chef cuisinier 
et du personnel encadrant. Après cuisson au four, les délicieux biscuits ont été dégustés le lendemain lors 
du goûter commun avec tous les copains de l’école.

Journée Porte Ouverte du vendredi 27 septembre 
Vendredi 27 septembre, le restaurant scolaire municipal 
a de nouveau ouvert ses portes aux familles dont les 
enfants fréquentent la structure. Autour d’un buffet 
concocté par le chef Olivier Leleu et son aide cuisinière 
Lucienne Colomb, les parents ont pu découvrir les 
lieux où sont confectionnés les repas à base de produits 
frais et échanger avec les personnes en charge du 
service restauration scolaire. Un diaporama retraçant 
les diverses animations proposées depuis trois ans a 
été diffusé en boucle démontrant ainsi que le personnel 
d’encadrement avait de vrais talents d’animateurs. A 
noter que le marché conclu avec la société Elior arrivant 
à échéance en fin d’année 2013 a été prolongé de six 
mois afin d’aller au terme de l’année scolaire 2013-2014.







Transports Scolaires

Les vacances ne sont plus qu’un souvenir et l’heure de la rentrée scolaire a sonné. La collectivité, co-
organisatrice du transport scolaire avec le Conseil Général, a enregistré près de 220 inscriptions réparties 
sur les établissements de notre commune, ainsi que sur Saint Didier en Velay et Firminy. Ces transports 
sont assurés par les Autocars Driot-Masson et les transports Jourdy.

Pour préserver le service de proximité des transports sur la commune, la collectivité propose des arrêts de 
car à nos jeunes élèves, répartis comme suit :

Ligne Saint-Just-Malmont / Saint-Didier-en-Velay : Le Sarret, Le Fau, Les Arbres (face à la bibliothèque) ; 
Place Marie-Louise Déguillaume, Les Grangers ; Le Pêcher, Route de Jonzieux (La Bascule).

Ligne Malmont / Saint-Didier-en-Velay : Malmont (place de l’église), l’Aubépine, Lerbret. 

Pour pallier aux dif� cultés de ramassage des lieux-dits les Petites Frâches, les Grandes Frâches, Le Creux, 
Bafoy et Le Pâtre, la collectivité a détaché les transports Jourdy pour prendre en charge les élèves concernés, 
a� n d’établir une correspondance avec les transports Driot-Masson. Ce dernier les récupère à l’arrêt situé 
à Lerbret. 

Ligne Malmont / Firminy : Malmont (place de l’église)

Ligne Malmont / Monistrol sur Loire via Saint Just Malmont : Malmont (place de l’église), Les Arbres 
(face à la bibliothèque)

Ligne La Campagne/ Saint-Just-Malmont : l’Aubépine, la Massardière, les Grandes Frâches, le Creux, la 
Roche, Toulin, le Sarret, le Fau

Arrêts pris en charge par les Autocars Driot-Masson         Arrêts pris en charge par les Transports Jourdy

En terme � nancier, le coût du transport scolaire sur la commune s’élève à 80 000 €. Le Conseil Général 
prend en charge la moitié de la dépense et les familles participent à hauteur de 30 000 € (soit 37 %). Il reste 
donc à la collectivité la prise en charge d’environ 10 000 € pour l’année 2012 (soit 12 %).

Autre point important à souligner, la sécurité des 
élèves aux arrêts de car est primordiale. Cependant, 
lors des premiers contrôles des cartes scolaires, l’agent 
en charge des transports scolaires a constaté qu’un 
certain nombre d’élèves se trouvent sur la chaussée à 
l’arrivée du bus, notamment aux arrêts des Arbres et de 
la Route de Jonzieux (bascule). Nous rappelons que sur 
ces arrêts, des barrières sont implantées pour assurer 
la sécurité de nos jeunes. Il est donc imépartif de bien 
attendre sur le trottoir l’arrêt complet du véhicule pour 
monter.

Durant la période hivernale, la société DRIOT-
MASSON informe par un ¢ ash infos, des éventuels 
problèmes de circulation par le biais de son site internet 
www.autocars-adm.fr .

De son côté, la mairie contactera les familles par mails 
sur les dif� cultés de circulation ou autres, dès qu’elle 
aura reçu les informations du Conseil Général ou des 
transporteurs.

Pour tous renseignements liés aux transports scolaires sur la commune, Eric Tarériat, agent en charge des 
transports scolaires, est à votre écoute dans les locaux de la mairie, du lundi au vendredi, de 8h00 à 11h30. 
Contact par mail : erictareriat@saintjustmalmont.fr
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textes réalisés par les écoles

Ecole « Saint-Joseph Sacré-Coeur » 

 Visite de la carrière de Saint Just Malmont

Une journée «  porte ouverte  » à la carrière 
de Saint-Just-Malmont, dont le transport  
fut organisé par la municipalité, a connu un 
vif succès auprès des enfants. Une trentaine 
d’élèves de CE2 a pu en  béné� cier.

Guidés en petit groupe par des agents de 
la S.C.H.L., entreprise en charge du site, les 
élèves ont bravé le froid. Equipés de gilets de 
sécurité et de casques de chantier, nos élèves 
ont parcouru l’ensemble du site.  

Des visionnages de tirs de mines, des d’engins 
de chantier, des manipulations d’explosifs 
factices,… les enfants ont été très impressionnés. 

Concernant les matières, le granit fut à l’honneur. L’accent fut mis aussi sur les actions réalisées par 
l’entreprise pour réduire au maximum les nuisances que peuvent engendrer une carrière... 

Les élèves ravis sont repartis avec des petits souvenirs. Certains élèves ont même refait la visite avec 
parents et grands-parents le lendemain. Ce fut une visite instructive, originale et surprenante!

Classe piscine 

En partenariat avec le centre aquatique « L’Ozen » de Monistrol-sur-
Loire, les élèves de CP, CE1  et CM1 ont expérimenté les classes piscine 
d’une durée de 5 jours consécutifs au mois de mai dernier. 

Ce fut une période intense puisqu’ils ont dû alterner deux séances de 
natation par jour avec des temps de travail de classe dans une salle 
mise à leur disposition sur place. 

Le résultat fut satisfaisant car ce fonctionnement leur a permis de 
progresser rapidement  et les enfants étaient ravis. 

L’expérience sera donc reconduite pour cette nouvelle année scolaire, 
mais les modalités changent, ils iront à la piscine une journée par 
semaine jusqu’aux vacances de la Toussaint.

Mobilisation pour Audrey

Suite à une importante opération, il y a quatre ans, Audrey doit aujourd’hui encore, pratiquer une lourde 
rééducation et poursuivre sa scolarité a� n d’obtenir le diplôme du BAD. Pour cela, des professeurs 
viennent chez elle, mais la démarche a un coût. 
Pour aider Audrey, les élèves de l’école se mobilisent pour collecter un maximum de bouchons remis à 
l’association « La leçon d’Audrey » à Saint-Romain-Lachalm. La jeune � lle, accompagnée de sa maman, 
est venue à la rencontre des enfants, et a répondu à leurs questions. 
La collecte de bouchons est simple. N’hésitez pas à les apporter à l’école. D’avance Audrey et les enfants 
vous en remercient.

Mobilisation pour ELA

Les enfants de l’école se sont mobilisés pour soutenir l’association ELA qui lutte contre les leucodystrophies. 
Toutes les classes se sont investies pour cette action  : certaines ont participé à la dictée, d’autres à un 
parcours sportif. A cette occasion, les enfants ont apporté une participation � nancière volontaire reversée 
à l’association et nous les en remercions.





La structure d’accueil : l’éveil des « bout’choux »

L’école met en place une structure d’accueil pour les enfants qui ne peuvent avoir accès à l’école. Pour 
l’année scolaire 2013-2014, elle ouvrira à la rentrée de janvier.

Voici quelques précisions pour les familles sur les conditions d’intégration des enfants :
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textes réalisés par les écoles

Carnets  de voyage

Les élèves de la classe de CM1-CM2 ont participé à un concours organisé par le C.R.D.P. de Clermont-
Ferrand  : les carnets de voyage. Ce concours national réunissait 276 participants, allant des élèves de 
primaire aux lycéens. 

Les enfants de l’école ont  remporté 
le 1er Prix du Carnet de Voyage de 
l’Académie de Clermont-Ferrand 
dans la catégorie « école primaire ». 
Les saint-justaires ont imaginé 
le périple réalisé par  Timéo en 
11 escales : Mongolie, Chine, 
Madagascar, Inde, Australie, 
Pérou,... Après avoir récolté 
divers objets provenant de ces 
différents pays, ils ont travaillé 
avec persévérance pour décrire 
ou dessiner des évènements et des 
paysages de chaque destination. 

Ce projet leur a permis d’acquérir de nombreuses compétences scolaires,  mais  leur a surtout ouvert 
l’esprit sur d’autres cultures, et leur a donné l’envie de parcourir le monde à leur tour. Fins voyageurs,  ils 
étaient donc prêts pour leur dernière destination : Clermont-Ferrand, où ils ont reçu avec � erté et émotion leur 
récompense. A cette occasion, ils ont pu découvrir avec attention et émerveillement les carnets gagnants des 
autres participants. 

Les 126 pages de leur carnet seront exposés  lors de la 14ème Biennale des Professionnels du Carnet de 
Voyage, les 15, 16 et 17 novembre 2013 au Polydôme de Clermont-Ferrand.

C’est la première approche 
de leur socialisation et non le 
démarrage des apprentissages 
scolaires.

Les enfants vont essayer 
d’apprendre  l’autonomie hors 
cadre familial.

Ils ont du matériel  et un cadre 
adaptés à leur âge.

Les personnes qui désirent utiliser ce service ou avoir des renseignements peuvent prendre contact avec 
la directrice au 04-77-35-60-74.

Cette structure s’adresse aux 
enfants qui ont eu deux ans après 
le jour de la rentrée scolaire. 

C’est une structure d’accueil hors 
contrat et non pas une classe. 

Les enfants sont encadrés par 
du personnel OGEC et sont 
sous la responsabilité du chef 
d’établissement.

La rentrée en Petite Section

Le mois de septembre est synonyme de rentrée.

Les petites sections ont pu découvrir leur classe au cours 
d’un temps d’accueil proposé « avant le jour J ». 

Ce moment leur a permis de prendre possession des 
lieux et faire connaissance avec l’enseignante. 

 La rentrée s’est donc faite en douceur,... avec tout de 
même quelques pleurs…. en route pour une nouvelle 
année scolaire, riche en activités et découvertes.
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textes réalisés par les écoles

Une kermesse bien jouée

La kermesse a fait 
l’objet d’un travail 
commun, de la 
maternelle au CM2, 
avec comme � l 
conducteur l’histoire 
de Fernand. Les 
enfants ont joué et 
dansé les aventures 
de ce personnage créé 
pour l’occasion. 

Chaque classe présentait deux danses originales sur l’espiègle petit garçon, de ses cinq ans jusqu’à ses 
quinze ans.  Entre les évolutions, les élèves de CM2 devenaient acteurs de petits sketches reprenant la 
vie de Fernand à l’école et à la maison. Le spectacle était drôle et les enfants ont participé amplement à sa 
réalisation. Un grand bravo à tous ! 

Evasion en République d’Irlande pour la classe de CM1-CM2

Cette année, les élèves vont correspondre avec une famille irlandaise. Grâce 
à internet, ils pourront leur poser les questions qui les intéressent et noter les 
différences sur de nombreux sujets. La communication sera régulière a� n de 
pouvoir s’imprégner de la culture irlandaise et du mode de vie. Un « breakfast » 
à l’école est prévu lors de la semaine du goût, et d’autres manifestations se 
dérouleront tout au long de l’année scolaire. Une façon ludique d’approfondir et 
d’améliorer ses connaissances en Anglais ! 

Un nouveau départ pour l’année scolaire !

Pour cette rentrée scolaire, l’école Saint-Joseph/Sacré-Cœur prend un nouveau départ. En effet, toute la 
communauté éducative ré� échit sur une amélioration du projet éducatif. Sa réalisation progressive est 
con� ée à toute l’équipe éducative. Des objectifs limités, mais précis et concrets, assureront la mise en œuvre 
de l’esprit qu’il dé� nit. Le projet éducatif est étroitement lié au «Caractère Propre» de l’Établissement.

Cette pédagogie considère chaque élève dans toute sa dimension humaine et spirituelle. Elle pose sur l’élève :

UN REGARD DE CONFIANCE
Faire con� ance aux jeunes, c’est aller à la découverte de leurs richesses.

UN REGARD D’ESPÉRANCE 
Espérer avec le jeune, c’est s’associer avec lui pour une lente et patiente construction d’un monde plus fraternel.

UN REGARD D’AFFECTION 
Aimer les jeunes, c’est tout à la fois les accueillir comme ils sont et désirer que leur personnalité grandisse 
et se mette toujours plus au service d’autrui et de Dieu. 

Ainsi l’élève devient acteur principal, dans le processus éducatif.

L’acquisition du savoir

S’instruire, c’est acquérir des connaissances pour développer ses capacités et ses talents. Notre école doit être :

 un espace riche d’expériences et de découvertes
 un espace où chacun se sente accueilli et reconnu
 un lieu d’apprentissage, d’épanouissement de l’être, mais aussi un lieu d’éveil à la foi

Tels sont les objectifs que se donnent l’établissement cette année pour permettre à chaque élève de 
développer ses capacités de travail et d’accueil de l’autre.
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Ecole Elémentaire Publique

Initiation Rugby

Les élèves des classes de CE1-CE2 et 
de CM1-CM2 ont participé à un cycle 
d’apprentissage en rugby. 

Richard Camoin, breveté d’état de la 
discipline, est venu leur apporter sa 
connaissance du sport et leur a fait 
partager sa passion de l’ovalie. Les enfants 
ont ainsi découvert une activité méconnue 
et motivante. 

C’est une des lignes directrices du projet 
d’école que de proposer aux enfants des 
disciplines sportives qu’ils ne pratiquent 
pas en club. 

Classe Piscine

La première classe piscine a eu lieu au 
retour des vacances de printemps. Elle 
regroupait tous les CP et les CE2 de Murielle 
Montméa. Les enfants ont pro� té de huit 
cours de natation. Pour les débutants, des 
parcours ont permis de se familiariser 
avec l’eau. La variété des situations 
pédagogiques a permis de travailler 
tous les aspects de la natation : équilibre, 
propulsion, respiration, immersion. Les 
plus expérimentés ont pu améliorer leur 
technique de nage dans le grand bain. 
L’ouverture du centre nautique de 
Monistrol-sur-Loire permet de faire 
béné� cier à chaque élève de trois cycles 
de natation au cours de sa scolarité. 
Chaque élève devrait donc quitter l’école 
primaire en sachant nager.

Découverte du Patrimoine

La classe de CM1- CM2 s’est rendue dans 
l’ouest du département pour une découverte 
du patrimoine local, en lien avec le programme 
d’histoire. 

Les CM1 avaient travaillé sur le moyen-âge et 
les CM2 sur le marquis de Lafayette. 

Les élèves ont donc pro� té de leur sortie pour 
visiter le château de Domeyrat et celui de 
Lafayette. 

A Domeyrat, ils ont pro� té de l’animation très 
ludique proposée par le comédien du site. Sur 
le site de Lafayette, la visite a été plus culturelle, 
avec une visite commentée retraçant l‘histoire 
du célèbre Marquis.

textes réalisés par les écoles
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textes réalisés par les écoles

Spectacle Musical

Le gymnase était comble le jeudi 27 Juin 2013 pour applaudir les enfants de l’école primaire publique. 
Ceux-ci nous ont offert un spectacle de musique où les auteurs et chanteurs français étaient à l’honneur. 
Bravo aux enfants, le spectacle a été une réussite ! Il est le fruit du travail d’une année des élèves avec leurs 
enseignants et les intervenantes diplômées Flavie et Florence.

Une rentrée historique et des effectifs en hausse

Cette rentrée est historique pour l’école publique, puisqu’elle devrait être, pour les élèves de l’élémentaire, 
et selon toute vraisemblance, la dernière dans les locaux actuels. En effet, l’avancée des travaux sur le 
chantier de la nouvelle école permet d’envisager un déménagement à la  n de cette année scolaire. 

Pour autant, le dynamisme est de rigueur dans l’équipe enseignante, inchangée depuis l’année dernière. 
C’est donc avec sérénité et expérience que les 15 enseignants ont repris le chemin de l’école dès le 30 août 
pour préparer au mieux cette nouvelle année scolaire et accueillir les 291 élèves qui sont venus s’asseoir 
sur les bancs de l’école le 3 septembre (107 en maternelle et 184 en élémentaire). 

Les effectifs sont en hausse, malgré l’absence d’enfants de 2 ans pour cette année. 

L’année a démarré 
sur les chapeaux de 
roue avec la fête du 
sport, la classe rousse 
aux Estables pour les 
plus grands dès la 
 n septembre, et une 
sortie à la découverte 
du patrimoine du 
Corbusier pour les CE2. 

La suite de l’année 
scolaire verra la mise 
en place de différentes 
actions autour du projet 
d’école, avec comme  l 
conducteur : l’éducation 
à la santé, la consolidation des apprentissages fondamentaux et l’ouverture culturelle et sportive. 

Du côté des classes maternelles qui font leur 5° rentrée dans les nouveaux locaux, les conditions d’accueil seront 
optimales cette année avec des effectifs qui permettront d’accueillir les plus petits dans les meilleures conditions. 

Cette année se déroulera autour de l’art avec un projet départemental qui permettra aux enfants de 
béné cier de l’intervention d’un artiste à l’école. Les actions de liaison avec la crèche et le RAM seront 
également poursuivies. 
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Ecole Publique « Aux Quatre Vents »

Une � n d’année scolaire bien remplie pour les élèves...!!!

Sortie à la Grange aux mille saveurs

Une belle année scolaire, riche en apprentissages et en découvertes, fruit d’un travail sérieux de la part de 
tous, devait s’achever sur une note plus récréative, mais tout aussi intéressante. 

L’équipe enseignante a donc proposé une sortie de  n d’année, à l’ensemble des élèves des trois classes, le 
lundi 1er juillet, en direction de Jonzieux et sa Grange aux mille saveurs. Ce fut l’occasion de découvrir et 
apprendre sur le thème des cinq sens, du jardin et de l’écologie.

A l’arrivée, petite histoire de la nature, des plantes médicinales et aromatiques, ludique, chacun a pu se 
prêter au jeu des questions-réponses, puis se laisser guider, à l’aveugle et en con ance vers une collation : 
sirop «maison» et tartines avec les con tures élaborées sur place de manière artisanale. 

Les élèves ont ensuite participé à différents ateliers : mémo sensoriel, cuisine nature (avec la réalisation d’un 
délicieux cake aux orties), jardinage et rôle du composteur, réalisation d’un herbier, course d’orientation, 
fabrication d’un sorbet (puis dégustation!) et  atelier goût, le tout en pleine nature, dans un cadre reposant, 
au milieu d’arbres, plantes et plants, essences multiples, connues ou méconnues jusqu’alors. 

Une journée bien remplie et appréciée de tous, qui a ravi enfants et adultes. 

textes réalisés par les écoles





Le «Permis Piéton pour les enfants» représente une initiation pratique de prévention des risques encourus 
par les piétons. Lancée en octobre 2006 dans les écoles et mise en œuvre par la Gendarmerie ou la Police, 
le principe est de faire passer aux enfants entre 8 et 9 ans leur examen. Par des mises en situation et un 
jeu de questions-réponses, le « Permis Piéton pour les enfants » enseigne, au-delà des règles de circulation 
piétonne, le sens de la responsabilité individuelle, grâce à un ensemble de précautions, de ré	 exes et 
d’astuces supplémentaires permettant aux enfants d’assurer leur propre sécurité. 

Le 10 juin dernier, la municipalité, représentée par Maguy FOULTIER, 1ère adjointe, et Christine BONNEFOY, 
adjointe à la Vie Scolaire, organisait une réception en mairie pour la remise des diplômes aux enfants.

Le Lieutenant Patrick MAHINC et le Maréchal des Logis/Chef Alain EVESQUE, représentant la 
Gendarmerie Nationale, ne manquaient pas de féliciter chaleureusement les lauréats. Les enseignants et 
les partenaires ont été remerciés pour leur implication dans cette opération.

Pour conclure cette sympathique réception, une collation était offerte à tous les participants.
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Des murs qui s’habillent
à un 
travail élaboré et suivi tout au long de l’année, en lien avec le projet 
d’école : la réalisation d’une fresque murale extérieure. 

L’année précédente, une première partie de fresque avait été réalisée et 
habille désormais la cour de l’école. Cette année, il s’agissait de réaliser 
un puzzle géant, où chacune des cinq pièces évoque des éléments en 
lien avec la diversité culturelle mondiale (stéréotypes, habitats, visages, 
drapeaux et monuments). 

L’œuvre achevée a été dévoilée aux artistes et aux familles le mardi 3 
septembre, jour de la rentrée des classes. 

Rentrée scolaire
Le chemin de l’école retrouvé ce mardi 3 septembre 2013, les 63 
élèves, âgés de 2 à 11 ans, qui sont scolarisés dans notre belle 
école, ont fait la connaissance d’une nouvelle maîtresse, Caroline 
Rivoire, qui enseigne désormais aux élèves de GS/CP/CE1. 

L’équipe éducative a également le plaisir d’accueillir pour l’année 
de nouveaux enseignants, Laurent Berne, qui assure le complément 
de Virginie Moulin (cycle 1), et Claire Petiot, qui complète 
Caroline Rivoire au cycle 2. Amandine Perre assure la direction 
et les enseignements pour la classe de cycle 3, conjointement avec 
Nathalie Jousserand. Les enseignants travaillent en collaboration 
avec Martine Panéi et Bernadette Faverjon (ATSEM). 

Cette équipe, importante de part son nombre, sa qualité et son dynamisme, des conditions de travail idéales, des 
projets riches et multiples permettent d’assurer un bon accueil aux élèves. Une nouvelle année qui s’ouvre sous 
d’excellents auspices, alors souhaitons aux enfants, à leurs familles et à l’équipe une très bonne année scolaire. 





         



Dès ce printemps, grues et engins de chantier se sont activés sur notre commune, donnant ainsi naissance à des 
projets méthodiquement préparés et � nancés. Les réalisations qui prennent forme sont le fruit d’une ré� exion 
qui allie ambition pour notre commune et gestion optimale au quotidien des dépenses de fonctionnement. 
Dans ce numéro de la Trame et ceux à venir, nous vous proposons de suivre l’évolution des chantiers en cours.

Les travaux ont débuté en avril par le terrassement et sont allés bon train grâce à une météo favorable. 

L’entreprise saint-justaire de Travaux 
Publics Guérin a laissé désormais 
la place à deux corps de métiers qui 
s’activent en réalisant un travail de 
qualité, tout en suivant un planning 
qui permettra la mise hors d’eau et hors 
d’air du bâtiment pour l’hiver. 

L’entreprise de maçonnerie Royer 
termine l’élévation du gros œuvre de la 
seconde et dernière phase de cette école 
élémentaire. En effet, pour effectuer 
l’approvisionnement en matériaux du 
chantier dans de bonnes conditions, 
il a été décidé de construire en totalité 
une première tranche d’environ 500 m2, 
qui a été ensuite con� ée à l’entreprise 
de charpente et couverture Guillot, 
du Mazet Saint-Voy, pendant que les 
maçons entament la construction d’une 
seconde zone de 400 m2.

Cette organisation a permis un avancement optimal des travaux, et cela dans de bonnes conditions pour chaque 
corps de métier. 

Tous les vendredis matin, l’architecte de Craponne-sur-Arzon, Thierry Magaud, convie les entrepreneurs, le bureau 
de contrôle et les élus a� n de faire un point sur les travaux en cours, sur les dif� cultés rencontrées ou les points qui 
méritent une attention particulière. Ces rendez-vous hebdomadaires sont extrêmement importants car ils permettent 

de valider ou non les réalisations 
et organisent le travail des équipes 
d’ouvriers pour la semaine à venir. 
Cette réunion permet notamment 
d’harmoniser l’action de chacun 
pour faciliter le travail des autres 
entreprises qui prendront le relais 
telles que l’entreprise de menuiseries 
extérieures, l’étancheur, l’électricien 
ou le plâtrier.

En� n, ces réunions de chantier 
permettent de véri� er l’adéquation 
entre les travaux en cours et le cahier 
des des charges qui a été élaboré. Le 
respect du planning va permettre, 
désormais, aux aux entreprises qui 
interviennent sur l’aménagement 
intérieur de travailler dans de bonnes 
conditions tout l’hiver.

L’école élémentaire



        



Le projet de construction d’une nouvelle caserne était très attendu par les sapeurs-pompiers de la commune. 
L’absence de vestiaires féminins, la facture énergétique élevée du bâtiment et la promiscuité des lieux rendaient 
le travail de nos pompiers volontaires de plus en plus dif� cile.

Ce projet a été élaboré en 
collaboration entre le SDIS de 
la Haute-Loire et la Commune 
qui sont les deux � nanceurs 
de la réalisation. 

Une consultation a été lancée 
par le SDIS, mais plusieurs lots 
se sont avérés infructueux ; et 
après un second appel d’offre, 
tous les lots ont été attribués. 

La Commune, qui avait acquis 
le terrain, l’a parallèlement 
équipé en réseaux (électricité, 
eau potable, eaux pluviales, 
eaux usées).

Les travaux de construction ont débuté en mai avec le plateformage et le terrassement du terrain effectués par 
l’entreprise de travaux publics Moulin, des Villettes. 

Le soutènement, initialement proposé en enrochement a été réalisé, pour le même coût, en gabions, garantissant 
ainsi une plus belle esthétique de l’ensemble. 

Très rapidement, l’entreprise sigolénoise de maçonnerie, Sigobat, est entrée en action et a respecté le planning 
d’intervention qui lui était imparti. La charpente installée par Lignon Métal, de Saint-Maurice-de-Lignon, est 
de type métallique, a� n de réaliser le meilleur compromis entre le respect des contraintes en termes de portées 
et d’encombrement. Ensuite, le solivage et la couverture en tuile à onde rouge seront effectués par l’entreprise 
Guilhot, du Mazet-Saint-Voy. 

Tout comme sur le chantier de 
l’école élémentaire, les corps 
de métiers qui interviennent 
à l’intérieur du bâtiment 
pourront ainsi travailler dans 
des conditions satisfaisantes tout 
l’hiver. 

La municipalité a souhaité 
que la construction s’intègre 
parfaitement dans son 
environnement, c’est pourquoi 
les matériaux utilisés sont de très 
bonne qualité et s’apparentent 
plus à des constructions de 
maisons individuelles qu’à la 
réalisation de bâtiment de type 
industriel. 

Un des principaux accès routiers de notre commune aura été aménagé de manière globale avec l’aire de 
covoiturage, le centre de secours et dès le printemps 2014, la mise en valeur paysagère du rond-point.

Le Centre de Secours







        

Les travaux d’assainissement de remplacement de la canalisation d’eau potable et d’enfouissement des réseaux 
secs touchent à leur � n. D’ores et déjà, les bordures ont été posées, et à l’heure où nous imprimons la Trame, les 
enrobés sont en cours de réalisation.

Travaux d’Assainissement Rue du 8 Mai/Rue Pasteur

La démolition de la maison acquise par la municipalité au sein du village de la chamarèche est achevée. D’ores 
et déjà la disparition de cette maison insalubre donne de l’espace et de l’air à ce village très dense en terme 
de bâtiments. Les fouilles accueillant le mur de soutènement ont été réalisées, désormais la maçonnerie est en 
cours d’élévation. Les pierres de l’ancien édi� ce seront récupérées a� n de délimiter l’aire de stationnement. Un 
parking de 13 places sera créé, ainsi qu’un abri-conteneurs en pierre, dissimulant les conteneurs de tri sélectifs 
et d’ordures ménagères. Cet équipement devrait être fonctionnel dès cet hiver pour la plus grande satisfaction 
des riverains qui éprouvent des dif� cultés de stationnement. Le passage des engins de déneigement sera ainsi 
facilité et l’entrée du village de la chamarèche sera nettement améliorée en terme pratique et esthétique. De 
plus une dissimulation des réseaux aériens disgracieux sera effectuée de l’entrée du village jusqu’à la zone de 
travaux actuels. Le terrain restant sera proposé à la vente, soit aux alentours de 1000 m2, ce qui permettra de 
couvrir une partie importante des investissements réalisés dans ce secteur.  

 
 
    

Aménagement urbain à la Chamarèche

Lorsque la municipalité décide de rénover une 
voirie, une étude approfondie de tous les réseaux 
présents en sous-sol est conduite. En effet, avec 
un prix d’enrobé avoisinant les 100 €/tonne, il est 
primordial de s’assurer que la chaussée ne sera pas 
ouverte prématurément pour résorber une fuite ou 
une avarie. 

La canalisation d’eau potable présentait des 
faiblesses avec l’apparition de fuites. Le réseau 
d’assainissement unitaire laissait apparaître des 
déformations importantes et comme son nom 
l’indique, collecte à la fois les eaux usées et les eaux 
pluviales, ce qui a pour effet d’entrainer un débit 
considérable d’eau en direction de la station de 
Roche-Moulin.







        

Eau potable

Montant du marché : 229 418,00 € HT
Maître d’ouvrage : Syndicat des Eaux de la Semène
Maître d’œuvre : B e i e
 - remplacement canalisations : Entreprise Bouchardon

Réseaux secs

Montant du marché éclairage public : 34 275,19 € HT
      (dont 45% pris en charge par le Syndicat Départemental d’Energies de Haute-Loire).
Maître d’ouvrage : Commune St-Just-Malmont/Syndicat Départemental Electri� cation
Maître d’œuvre :  Syndicat Départemental Energies Hte-Loire/Bureau d’Etudes Chanut
 - câblage électricité et éclairage publique : Eiffage
 - câblage Télécom et branchements : Orange

Les différents intervenants sur le chantier

Assainissement / Voirie
Montant du marché : 
  - Assainissement : 141 581,00 € HT
  - Voirie :                  164 373,00 € HT
Maître d’ouvrage : Commune de Saint-Just-Malmont
Maître d’œuvre : Bureau d’Etudes Chanut
Assainissement
 - pose fourreaux, et chambres électricité et télécom : Entreprise Bouchardon
 - pose bordures et mise en œuvre enrobés : Entreprise Paulet

Une consultation a été lancée, en partenariat avec le syndicat des Eaux 
de la Semène a� n de retenir une seule entreprise de travaux publics, 
chargée de mettre en place un réseau d’assainissement séparatif, de 
remplacer la canalisation d’eau potable et d’enfouir les réseaux Orange 
et les réseaux électriques.

Les opérations de branchements électriques sont réalisées en partenariat 
avec le Syndicat Départemental d’Energies de la Haute-Loire qui fournit 
l’ensemble des câblages et des chambres de tirage, tandis que le câblage 
et les branchements télécom sont fournis et effectués par Orange.

Ce type de chantier, aux intervenants et aux donneurs d’ordre multiples, 
nécessite une parfaite coordination, organisée par l’adjoint aux travaux 
et les bureaux d’études.

La défense incendie a, en outre, été renforcée avec l’installation d’un 
poteau d’incendie au niveau du complexe sportif.

La municipalité remercie les riverains pour leur compréhension et 
leur collaboration, ceux-ci auront la satisfaction d’avoir bientôt une 
chaussée entièrement rénovée, avec des réseaux plus respectueux de 
l’environnement, et un éclairage public esthétique et plus économique.

L’environnement de ce secteur sera de plus amélioré, avec la 
disparition des poteaux ciment et des câbles aériens.
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Depuis plusieurs années, certaines plantes font leur apparition dans le paysage de notre commune. La 
plupart ayant été introduites par le commerce ou plantes ornementales, elles peuvent devenir envahissantes 
et nuire à la biodiversité. Certaines, comme l’ambroisie, possèdent un fort pouvoir allergisant et doivent 
faire l’objet de destruction par fauchage avant ¡ oraison. 

Voici les 3 principales espèces signalées dans la région

L’Ambroisie

Plante envahissante, originaire d’Amérique du Nord, 
l’ambroisie à feuilles d’armoise (Ambrosia artemisiifolia L.) 
est actuellement très présente dans la vallée du Rhône où 
on la retrouve le long des voies de communications, sur les 
surfaces agricoles, dans les chantiers,… L’ambroisie possède 
un fort pouvoir allergisant (de niveau 5, soit le maximum 
sur l’échelle de mesure du caractère allergisant allant de 1 à 
5 développée par le RNSA). Elle se développe et se multiplie 
très facilement sur différents types de terrains et fait l’objet 
d’une surveillance spéci¤ que et d’actions diverses du 
ministère chargé de la santé et des Agences régionales de 

santé. Aux différents stades de son développement, l’ambroisie à feuille d’armoise peut être confondue 
avec d’autres plantes (notamment avec l’armoise commune et l’armoise annuelle). Aussi, pour l’éliminer 
ef¤ cacement, il est nécessaire de bien la reconnaître.

La Renouée du Japon

La Renouée du Japon ou Renouée à feuilles pointues 
(Fallopia japonica, autrefois aussi nommée Polygonum 
cuspidatum) est une espèce de plante herbacée vivace de 
la famille des Polygonaceae, originaire d’Asie orientale, 
naturalisée en Europe dans une grande diversité de 
milieux humides. Cette plante herbacée très vigoureuse est 
originaire de Chine, de Corée, du Japon et de la Sibérie. Elle 
est cultivée en Asie où elle est réputée pour ses propriétés 
médicinales. Naturalisée en Europe et en Amérique, elle y 
est devenue l’une des principales espèces invasives ; elle est 
d’ailleurs inscrite à la liste de l’Union internationale pour 
la conservation de la nature des 100 espèces les plus préoccupantes. La renouée du Japon affectionne les 
zones alluviales et les rives des cours d’eau où l’humidité et la richesse nutritive du substrat lui permettent 
d’avoir une croissance optimale, conduisant à des peuplements monospéci¤ ques. Elle peut former de 
larges fourrés denses. On la trouve aussi dans les milieux rudéralisés (bords des routes, alentours des 
jardins, terrains abandonnés). Plante pionnière, colonisant les pentes de volcans dans son aire d’origine, 
et les monticules de cendres issues de centrales thermiques à charbon dans son aire d’introduction, elle 
tolère pratiquement tout type de sol. Elle est largement répandue en Europe occidentale et centrale. Elle a 
colonisé l’ensemble de la France.

La Balsamine de l’Himalaya 

C’est une grande plante vigoureuse, glabre, aux feuilles 
opposées ou en verticille, nettement dentées, aux ¡ eurs 
roses, rouges ou pourpres en grappes lâches, odorantes, à 
éperon court. Les graines sont contenues dans des capsules 
allongées qui éclatent par détente de la tige capsulaire 
quand elles sont à maturité, projetant violemment les 
graines jusqu’à deux mètres. Naturalisée dans de nombreux 
endroits, elle se répand principalement le long des cours 
d’eau et aime les lisières ou les zones ombragées, ainsi que 
les sols frais. Elle est considérée comme une plante invasive 
hémérochore dans plusieurs départements français.
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Rénovée par la Communauté de Communes, dans le cadre de sa 
compétence de réhabilitation du « Petit Patrimoine », la Croix de 
Jurine, a ensuite été con ée aux services techniques de la Commune. 

La Croix, le bachat et le lavoir du Fau seront eux aussi mis en valeur avec la construction d’un muret en pierre 
et des plantations. Ces travaux viendront ainsi achever la mise en valeur du village où d’importants travaux 
d’assainissement, de dissimulation des réseaux et d’éclairage public ont eu lieu ces deux dernières années.

Des travaux d’entretien de la voirie communale ont été réalisés sur l’ensemble de la commune, notamment 
à la Roche, au Pêcher, sur le chemin du Buisson, du Fournel ou de la Pierre Brune à Malmont.



Deux murets en pierre 
y ont été édi� és, l’un 
utilisé pour permettre 
le   eurissement de 
cette croix, et l’autre 
protégeant le socle de 
la Croix, surmonté de 
graviers blancs et de 
pouzzolane pour le 
contraste des couleurs.
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Sur la route de Bruchères, la 
Maison de la Chasse prend forme. 
Cette construction est le fruit 
d’une excellente collaboration 
entre la Commune et la Société 
de Chasse locale. 
Sur le même modèle que 
le Club-House du Tennis, 
cette maison est � nancée par 
la commune et sera mise à 
disposition de l’Association 
Communale de Chasse Agréée 
(A.C.C.A.) de St-Just-Malmont. 
Les chasseurs pourront ainsi 
respecter la réglementation 
concernant l’éviscération et le 
dépeçage du gros gibier dans 
des conditions sanitaires satisfaisantes. En outre, cette construction est une manière d’accompagner les 
chasseurs dans leur bonne gestion des espèces animales. 
Il est en effet important de signaler que la bonne entente entre agriculteurs et chasseurs de notre commune 
évite certains excès que l’on peut constater sur d’autres communes de Haute-Loire.

Les agents des espaces verts ont une nouvelle 
fois bien rempli leur mission en � eurissant 
les bacs et les massifs avec les plants produits 
dans les serres intercommunales d’Aurec-
sur-Loire. 

Les journées des agents, depuis le printemps, 
ont été rythmées par l’arrosage des massifs, 
la tonte, le débroussaillage et l’entretien des 
stades.

Les places de stationnement situées 
devant la poste ont été entièrement 
refaites par les services techniques.



Suite aux travaux d’extension 
des bâtiments de la résidence 
« Marie Lagrevol », il était 
nécessaire de nettoyer et 
réaménager le jardin. 

Avant tout, un chemin d’accès 
aux véhicules de service de 
blanchisserie a été créé. 

Il permet également d’avoir une issue de secours 
accessible aux personnes à mobilité réduite. 

Après avoir repro� lé le terrain avec de la terre végétale, 
l’espace engazonné a été retourné, puis semé avant l’été. 

Pour clore le chantier, seul l’enrobé sur le chemin reste 
à réaliser, à la charge de la résidence.

A
c

tu
a

li
té

s 
m

u
n

ic
ip

a
le

s

Un nouvel osthéopathe

Ostéopathe originaire de Saint-Etienne et 
ayant réalisé sa formation de six années à 
l’Institut Supérieur d’Ostéopathie de Lyon, 
Nicolas Ferrand a été diplômé en juin 2012. 

Il exerce depuis en collaboration avec son 
père kinésithérapeute-ostéopathe, ainsi que 
son frère ostéopathe au sein d’un cabinet de 
groupe à Saint-Chamond.

Depuis le 9 septembre 2013, Nicolas Ferrand a ouvert en parallèle son propre cabinet 
d’ostéopathie sur notre commune. Il prend en charge des patients de tous âges, du 
nourrisson à la personne âgée, et consulte du lundi au samedi matin sur rendez-vous.

Coordonnées : 11 Bis Place des Victimes de la Déportation et du Travail - 04 43 08 15 42

Entreprise multiservices

Sébastien Cheucle, 29 ans, est originaire de Saint-Just-Malmont. A la suite d’une reconversion 
professionnelle, il a décidé de s’installer dernièrement sur la commune en qualité d’auto-entrepreneur. 

Sa société, « Seb Service 43 », vous propose divers petits services, tels que le déneigement, l’entretien 
des espaces verts, la destruction de nids guêpes, et du bricolage en tous genres. Il propose aussi des 
prestations aux personnes âgées pour des services de fonctionnement courant a� n de leur permettre de 
rester autonomes, sur de très petits travaux tels que changement d’ampoules, montage-démontage de 
meubles, pose de matériels au mur, etc...

Le travail est sérieux et soigné. Les devis sont fournis gratuitement.

Coordonnées : sebservice43@hotmail.fr - 06 27 50 75 62





Inauguration du cabinet



Après de nombreuses réparations provisoires, le caniveau 
situé au village de Toulin a entièrement été refait. Le captage 
des eaux de pluie du secteur pourra donc à nouveau être 
maîtrisé, tout en respectant la sécurité des usagés.
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Depuis plusieurs années déjà, Saint-Just-
Malmont a le plaisir de voir arriver le rallye 
S.P.A.A. (Société Protectrice des Automobiles 
Anciennes), présidé par Bernard PADEL. 

Après une journée conviviale sur les routes 
d’Ardèche et de Haute-Loire, les  participants sont 
arrivés en terre rubanière ce dimanche 21 avril.

Dès le matin, les pilotes ont dû braver le 
brouillard et la neige, et après un arrêt déjeuner 
à Peaugres, ils ont repris leur route par 
Annonay, Marlhes, puis Jonzieux, pour arriver 
à Saint-Just-Malmont vers 18H30. 

A leur arrivée, un jury les attendait, et chaque 
propriétaire, costumé, a présenté son véhicule,  
et nous avons pu admirer de belles machines, et 
de très beaux costumes, telles qu’une 203 de 1950 
(la plus ancienne du rallye) ; une 4 CV de 1958, pilotée par un couple de jeunes retraités vêtus en écoliers des 
années 60 ; une Traction ; une 403 ; et bien d’autres encore, … puisque 50 véhicules participaient à ce rallye. A 
noter que trois équipages locaux y participaient : Jo Viallon et sa R16, Roger Touron avec sa Panhard de 1957, et 
Clément Mohamed avec sa belle 2 CV (sur la photo avec son épouse). 

Plusieurs trophées ont été remis par Bernard Padel dans la bonne humeur, et le verre de l’amitié a été offert 
par la municipalité. La journée s’est terminée autour d’une excellente soupe aux choux, préparée par les 
organisateurs, bien appréciée par l’ensemble des participants. Toute cette sympathique équipe s’est donné 
rendez-vous l’an prochain, pour fêter les 20 ans de ce rallye.

Hommage à Dudu Digonnet

Claude Digonnet, « Dudu » pour nous tous, a été incorporé comme auxiliaire 
dans l’aviation le 1er août 1953, avec la mention agriculteur. Le 23 novembre 
1953, il recevra son diplôme d’in� rmier. Jusqu’au 29 janvier 1955, il accomplira 
son service militaire à Compiègne et Aulnat, date à laquelle il regagnera La 
Cotête. Il est rappelé, et le 14 mars 1956, il est affecté à Aix-en-Provence. Il 
partira le 4 juin 1956 de Marseille, sur l’Athos 2, pour l’Algérie. Son frère, 
Joseph, étant aussi incorporé, Claude pourra rentrer un peu plus tôt en France, 
ce sera le 27 novembre 1956. Il sera rayé des cadres le 14 mars 1957.

C’est en 1973, quelques années après la � n de la Guerre d’Algérie, qu’un groupe de copains, représentant 
chaque classe ayant combattu, décide de créer une association, et oui, il y a quarante ans… Claude en fera 
partie, avec Jean-Pierre Brunon comme président. En 1975, « Dudu » est trésorier adjoint, et en 1979, il 
devient vice-président. En 1992, Jean-Pierre, trop occupé par ses fonctions de président du club de football, 
demande d’abandonner ses fonctions aux A.F.N. dont il deviendra Président d’Honneur. Réunis le 6 mars 
1992, les membres du bureau élisent, à l’unanimité, Claude, président. Il aura la lourde tâche de succéder à 
Jean-Pierre. Mais Claude est un homme sage et ré§ échi. Il aime, au rythme de son Pony, aller se ressourcer 
sur ses terres de Lherbret, avant de prendre une décision. Moi qui l’ai côtoyé, tant au sein du conseil 
municipal qu’au bureau des A.F.N. , je peux attester de son bon sens, de sa loyauté et de la rigueur dont il 
a fait sa vie. Il mettra ses qualités au service de l’association, ajoutant à nos réunions sa pointe d’humour 
qui détend. En 1994, il mènera à bien la fusion avec les A.C.P.G. et l’intégration de nos veuves, notre 
association devenant A.C.P.G.-C.A.T.M. et Veuves. Lors de l’assemblée générale de 2005, il présente sa 
démission de la présidence. Il restera membre jusqu’à ce jour, s’entretenant de la marche de la société lors 
des visites faites à la maison de retraite de Jonzieux où il séjournait dernièrement.

« Dudu », tu nous quitte, merci pour ce que tu as fait dans ta commune, longtemps encore nous parlerons 
de ton passage aux A.F.N., et là-haut, continue de veiller sur nous.

          Dominique Moretton, Président A.C.P..G. - C.A.T.M. et Veuves
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Congrès Départemental des Anciens Combattants A.C.P.G-CATM et Veuves

Après une très longue préparation, épuisante pour nos âges avancés, et grâce à l’aide ef� cace des services 
la commune, et de nos amis du Comité des Fêtes, de Jeune Garde Rubanière et des Sapeurs-Pompiers, 
voilà les deux gymnases prêts.

Le samedi 15 juin, en soirée, un magni� que spectacle, créé de toutes pièces par les pompiers et les musiciens, 
a été proposé à la population. Celui-ci s’est terminé en apothéose par le chant « L’Algérie », chanté par la 
foule alors que dé� lent sur un écran géant des photos ayant trait à cette guerre.

Le dimanche 16 juin, 
à partir de 8H00, les 
participants été accueillis 
avec café et croissants… 
et à 9H00, le congrès 
débutait. Tout le monde 
se retrouvait pour écouter 
les différents intervenants 
parlant de la vie de notre 
association qui regroupe 
2 500 adhérents sur 
l’ensemble de la Haute-
Loire. Toute la matinée, les 
débats ont été retransmis 
sur écran géant, ce qui semble avoir conquis les participants. Après la présentation de la section locale, 
forte de 82 adhérents, par le Président Dominique Moretton, ce fut au tour de Frédéric Girodet, Maire, de 
présenter la commune de plus de 4 000 habitants, avec un fort potentiel industriel. Il a également présenté 
la Communauté de Communes Loire-Semène. 

Trois de nos amis A.C.-P.G. (Anciens Combattants Prisonniers de Guerre), Jean Beneyton, Félix Duf� eux 
et Armand Proriol, ont reçu la médaille de la Reconnaissance Fédérale des mains du Délégué National et 
du Président de l’Association Départementale. 

M. Allègre a ensuite pris la parole pour 
parler du monde combattant. Raymond 
Gimbert, Président de l’A.D., insistera, 
quant à lui, sur les avancées, mais surtout 
sur ce qui reste à faire. Bernard Leclerq, 
Délégué National de la F.N.C.P.G.-
C.A.T.M. (Fédération Nationale des 
Combattants Prisonniers de Guerre 
Combattants d’Algérie Tunisie et Maroc), 
a présenté un exposé passionnant sur le 
monde combattant, et ce qui découle 
dans nos vies ; il fut très applaudi. Olivier 
Cigolotti, représentant le Sénateur Jean 
Boyer empêché, a ensuite pris la parole. 
L’intervention d’Eva Curie, directrice 
de l’O.N.A.C.V.G. (Of� ce National des 
Anciens Combattants et Victimes de 
Guerre), représentant M. Le Préfet, a 
conclu cette matinée de travail.

Un beau dé� lé au son de la musique de la Jeune Garde Rubanière s’est rendu au cimetière pour les 
dépôts de gerbes, les sonneries réglementaires et les félicitations aux nombreux porte-drapeaux. L’apéritif 
d’honneur, offert par la municipalité, fut apprécié de tous. Pour conclure ce beau congrès, le repas servi 
par les Ets Rossigneux a fait, par sa qualité, l’unanimité. Un bal convivial terminait cette journée.

Nous avons la peine de vous annoncer le décès de notre camarade C.A.T.M., Antoine RIOU, survenu le 
16 juin 2013, à l’âge de 79 ans.
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Nous venons à travers cet article vous faire un petit compte rendu de ces derniers mois.

Huit élèves ont fait le choix de la solidarité en technologie

Nous remercions vivement « RBT Petit Cœur » : groupe de 8 collégiennes (camarades de Timothé), de la 
classe de 3ème du collège Jeanne d’Arc à Saint-Didier-en-Velay, soutenu par leur professeur de technologie 
et la direction de l’établissement. 

Tout au long de l’année, elles ont imaginé et créé des bijoux à base de matériaux recyclés, puis les ont 
vendus au sein du collège. 

Leurs efforts et leur détermination ont payé, un chèque de 502 € a été remis à notre association à l’occasion 
d’un sympathique buffet qu’elles avaient organisé elles-mêmes le 14 juin, en présence de M. Bonnefoy, 
maire de St-Didier-en-Velay, et de Mme Maguy Foultier, représentant la mairie de St-Just-Malmont.

Un tournoi de foot caritatif

Le samedi 8 juin, au complexe 
sportif de Saint-Just-Malmont, 
18 équipes ont participé au 
grand tournoi de sixte organisé 
par Interfoot. Les bénévoles de 
l’association se sont relayés tout 
au long de la journée pour tenir 
un stand d’information et pour 
contribuer au bon déroulement 
de cette journée sportive 
(restauration, buvette,…). 

Le 30 juin, un chèque de 400 € 
était remis à notre association. 
Un grand merci à Interfoot pour 
avoir pensé à nous. 

Carton plein pour le vide-grenier

A l’occasion du traditionnel vide-grenier organisé 
sur la commune de Saint-Just-Malmont, le stand 
tenu par les bénévoles de notre association a reçu 
de nombreux visiteurs et acheteurs. Cette action a 
permis de récolter 440 €. 
Un grand merci pour tous les dons d’objets.
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Un congrès béné� que

La présidente, la secrétaire, et un membre de l’association, invités par Mme Paret, présidente de  l’association 
« Bien vivre avec le QT long », ont pu assister au congrès « Cœur et Sport », organisé à Lyon les 31 mai 
et 1er juin derniers. Différentes communications concernant l’actualité en cardiologie du sport ont été 
présentées, ainsi qu’une conférence grand public «Activité physique et sportive pour tous sans risque». 

Ces deux journées ont été riches en contacts (association/professionnels de santé) et informations. Les 
progrès de la médecine dans la prise en charge des accidents cardiaques sont impressionnants, cependant, 
beaucoup reste à faire. Nous avons pris conscience du grand retard de l’initiation de la population 
française aux trois gestes qui sauvent. 50 000 personnes décèdent d’un arrêt cardiaque chaque année, un 
décès sur trois pourrait être évité si les français connaissaient mieux les 
gestes qui sauvent et si les lieux publics étaient davantage équipés de 
dé� brillateurs automatiques. Nous sommes encore plus confortés dans 
nos objectifs de développer des actions de prévention et de formation. 
Pour cela, l’association souhaite s ‘engager dans le combat 1 vie = 3 gestes. 

Nous allons organiser une conférence grand public a� n de sensibiliser aux trois gestes qui sauvent, avec 
l’intervention du Dr Jean-Michel Guy, de l’association Cœur et Sport, qui nous a proposé ses services. 
Nous espérons que vous répondrez nombreux à cette soirée d’information prévue pour la � n de l’année, 
ou début 2014 (date à préciser), sur le thème : « parce que chacun peut apprendre à sauver une vie ».

Site internet : www.timothepetitcoeur.com    Mail : timothepetitcoeur@orange.fr





Kermesse

On s’était donné rendez-vous un an après, même jour, même 
heure, même stade … et tout le monde a répondu présent pour 
la Kermesse de l’école « Aux Quatre Vents », le 14 juin dernier. 

Les enfants ont pro� té des traditionnels jeux, comme la pêche 
aux canards, le tir au but, le chamboule-tout, le parcours, la 
course en sac,… et les parents ont eu la possibilité de soupeser 
le panier garni de la ferme Margot. 

Le spectacle commença par des chants interprétés par le cycle 3. Le cycle 1 enchaîna avec une chorégraphie 
sur la musique de « Jean Petit qui danse », tout de noir et blanc vêtu. Le cycle 2 nous a fait voyager en 
chantant et en dansant sur le thème des indiens. 

E t  p o u r  f i n i r, 
tous les enfants, 
a c c o m p a g n é s 
des maîtresses, 
ont créé le « buzz » 
en réalisant un 
Harlem Shake !!!

Après le spectacle, place à 
la tombola et aux nombreux 
lots…

Nous avons également pro� té 
de l’occasion pour remercier 
Magali Januel, qui a rejoint une 
autre école de la Haute-Loire. 

En début de soirée, 
tout le monde s’est 
retrouvé autour d’un 
barbecue pour clôturer 
cette belle journée…
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Le Sou des Ecoles Publiques, une association dans laquelle sont regroupés des parents des écoles, qui oeuvrent 
aux côtés des enseignants pour soutenir matériellement et � nancièrement les projets scolaires ou extra-
scolaires (cycle piscine, école et cinéma, classe nature, achats de matériels, sorties pédagogiques et éducatives...). 
C’est aussi une façon de se rencontrer et d’échanger entre parents, dans un esprit détendu et convivial.

Retour sur les manifestations et les temps forts qui 
ont marqué la précédente année scolaire :

La marche en octobre 2012 : 2 circuits pédestres de 5 et 10 kms 
étaient proposés aux participants dans le secteur de la Rullière, avec 
un repas à la salle des expositions et un après-midi ludique, avec 
mise à disposition de jeux en bois et de jeux de société.

La vente de chocolats : une première...comment bien préparer les 
fêtes de � n d’année en se faisant plaisir...ou pour le plaisir d’offrir 
! Une réussite et une opération qui sera également renouvelée dans 
quelques semaines.

Le grand loto : la salle était comble pour le traditionnel loto qui avait réuni comme de coutume plus de 
250 personnes dans la salle polyvalente. Chacun espérait gagner les nombreux lots offerts cette année (bon 
d’achat voyage d’une valeur de 650 euros pour les plus chanceux, appareil photo numérique, lecteurs 
MP4, bons d’achat, repas gastronomiques, pour n’en citer que quelques uns). Le Sou remercie une fois de 
plus les commerçants Saint-Justaires et les partenaires extérieurs, sans qui cette manifestation ne serait pas 
une telle réussite !                                                                                                                                             

La kermesse de l’école : le vendredi 7 juin a vu le retour tant attendu 
du soleil dans notre commune ! La kermesse  s’est tenue dans la cour 
de l’école maternelle. Petits et grands ont su pro� ter des nombreuses 
animations proposées (pêche à la ligne, sculptures sur ballons, jeu 
du serveur, stand maquillage, jeux de massacre, structure gon� able, 
concours de quilles � nlandaises pour les plus grands, ainsi que des 
démonstrations de magie par un jeune et talentueux magicien de 15 ans.

Pour les manifestations de l’année scolaire 2013-2014, retenez bien les dates suivantes : Marche le 
dimanche 13 octobre, Loto le dimanche 26 janvier, Bal des enfants le vendredi 11 avril, et Kermesse le 
vendredi 13 juin... Nous vous attendons tous très nombreux ! N’hésitez pas à venir nous rejoindre...

Le bal des enfants  : début avril, le 
Sou a fait danser les enfants de 2 à 11 
ans, une soirée haute en couleurs et en 
rythmes autour du groupe Doni-Doni. 
Tour à tour, les 250 spectateurs ont 
découvert un spectacle musical, puis 
des démonstrations autour de danses 
africaines endiablées. Une ambiance 
très festive où tous ont participé à 
leur manière à des chorégraphies 
envoûtantes. Une première  réussie !!! 
Cette année, le bal des enfants sera 
programmé à nouveau, avec une 
formule toute aussi originale !

L’équipe du Sou
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L’O.S.J.M. en Promotion

La reprise de la saison 2013-2014 est marquée d’une grande satisfaction pour les joueurs, dirigeants et 
supporters de l’Olympique de St Just Malmont. 

En effet, suite au forfait de la Chapelle 
d’Aurec, le club saint-justaire s’est 
vu l’opportunité d’accéder à la 
catégorie supérieure : Promotion B en 
championnat de football Haute Loire. 

Pour le président Sébastien Giraud, 
c’est avant tout une chance de se 
retrouver à ce niveau, tout en sachant 
que le club est parti du plus bas lors 
de sa création. Néanmoins, il faut 
rester la tête sur les épaules, car la 
saison est longue et les matchs seront 
plus dif� ciles à aborder. 

Un meilleur accueil est réservé aux adversaires par la mise à disposition de bonnes installations sportives, 
un terrain synthétique qui fait des envieux, une buvette sur le point d’être terminée, mais appréciée par 
les spectateurs et supporters.

Pour cette expérience, l’effectif de la saison dernière a été renforcé de 4 
nouvelles recrues : Mehdi Belachoui, Alexandre Barbier, Anthony Dutel, 
et Damien Vacher en qualité de gardien de but.

Le coach, David Goncalves, peut s’appuyer sur un effectif total de 24 
joueurs, étant assisté par Julien Coffy et Alexandre Dos Santos.

Quant à l’équipe dirigeante et les postes statutaires qui restent inchangés, 
de nouvelles personnes se sont beaucoup investies. Principalement 
Véronique Hernandez, pour la buvette, la trousse de premiers 
soins et les relations administratives. Dominique Hernandez, pour 
l’accompagnement sportif et l’intendance.

L’accueil des of� ciels, délégation, relation presse et formalités 
administratives sportives,  restent à la charge de Daniel Seigne, ancien 
arbitre de Ligue.

Pour le bureau, Geoffrey Vidal est vice-président, Olivier Goncalves, secrétaire, et Anthony Drioux, trésorier.

Les personnes souhaitant rejoindre l’O.S.J.M. et/ou avoir de plus amples informations peuvent contacter 
Sébastien Giraud au 06/89/40/28/54 ou Daniel Seigne au 06/84/00/92/11 

David Goncalves
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La Jeune Garde Féminine, un club qui grandit !

La saison qui vient de s’achever a permis aux gymnastes de la Jeune Garde Féminine, qui compte 
désormais une centaine de licenciés, de pratiquer leur sport favori avec brio, dans les compétitions 
organisées par la Fédération Française de Gymnastique.

Plusieurs titres de championnes de Haute-Loire ont ainsi été 
obtenus dans les catégories allant de poussines à séniors. 

Les championnats régionaux d’Auvergne ont con� rmé ces 
bons résultats, avec de nombreuses places d’ honneur obtenues 
devant un public venu en grand nombre les encourager à chaque 
compétition, démontrant ainsi l’ esprit familial qui règne au sein 
du club… un esprit familial qui s’est con� rmé par l’organisation 
de petites sorties ponctuelles en groupe, notamment lors de la 
rencontre gymnastique France/Roumanie à Andrézieux.

Le 6 juillet 2013, face à des spectateurs conquis, les gymnastes ont présenté leur gala annuel, mêlant 
chorégraphies, gymnastiques et danses sur le thème du monde de Disney, suivi d’un repas dansant très festif. 
 

A partir du 10 septembre, une nouvelle saison a commencé. Les entraineurs bénévoles étaient � n prêts 
pour accueillir les baby-gyms et les gymnastes débutantes ou aguerries. Les juges du club noteront tout 
au long de l’année leurs évolutions lors des compétitions. Le bureau du club, qui s’est étoffé en cours 
d’année, et qui compte désormais une quinzaine de membres, est quant à lui prêt à œuvrer pour que les 
athlètes puissent vivre leur passion dans les meilleures conditions.

Vice-Championne Hte-Loire

Nos gymnastes en ont pris plein les yeux 
lors de la rencontre France/Roumanie

Minimes/Cadettes/Juniors/Séniors

Minimes

Poussines
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La saison 2012-2013 du Saint-Just-Malmont Basket-Club (S.J.M.B.C.) s’était terminée sur le changement 
de présidence après l’assemblée générale du 22 juin 2013. En effet, Richard Dantony a pris la tête du club, 
suite à l’élection du nouveau bureau après l’entrée de nouveaux membres chez les dirigeants du S.J.M.B.C., 
Marie-Pierre Chapellon devenant vice- présidente et correspondante du club pour la F.F.B.B., Patricia 
Sarkissian reste trésorière. Des commissions ont été mises en place : la commission technique avec Jean-
François Allois et Laurent Di Piazza ; Serge Seux et Matthieu Roux pour l’arbitrage ; la commission projet 
club avec Richard Dantony, Marie-Pierre Chapellon et Laurence Barbier ; la commission animation avec 
Martine Fayard, Mireille Girinon, Céline Gomez et Frédéric Mailliez ; Patricia Sarkissian étant membre de 
chaque commission pour valider les budgets.

Le festival U13 (tournois intra-comité Haute Loire benjamins et benjamines, nés en 2001 et 2002), qui s’est déroulé 
les 14 et 15 septembre derniers, a lancé la nouvelle saison, qui débuta ainsi sous les meilleurs hospices. En ce 
qui concerne le club, cette année encore, 12 équipes (joueurs de 7 à 45 ans) vont défendre les couleurs de la 
commune sur les terrains de la Loire et de la Haute-Loire. En effet, les championnats départementaux se 
déroulent sous l’égide du Comité Départemental de Basket-Ball de la Loire et les championnats régionaux 
sous celle de la Ligue du Lyonnais. Sans oublier les équipes engagées en Coupe de la Loire, dont le premier 
tour a eu lieu, pour les équipes seniors masculine (DM2) et féminine (DF3), les 21 et 22 septembre 2013.
Pour les équipes jeunes (U13F, U13M, U15F, U20F), les tours de Coupe de la Loire auront lieu les 7 et 8 
décembre pour le 1er tour, les 14 et 15 décembre, puis les 4 et 5 janvier 2014. 

Cette année encore, beaucoup de manifestations seront organisées par le club, et bien entendu, tous les 
saint-justaires seront les bienvenus pour y participer !!!!

L’A.S.J.A.C., qui fête ses dix ans en 2013, prépare d’ores et déjà les animations de � n d’année. 

Créée le 11 mars 2003, l’association saint-justaire des agents communaux s’appuie sur une dynamique bien 
huilée. Le personnel municipal n’étant pas assez nombreux à l’époque pour constituer un C.O.S. (Comité 
d’ Oeuvres Sociales), un collectif d’agents, représentant l’ensemble des services, y compris le personnel 
retraité, a pris l’initiative de créer l’association. 

Cette dernière, présidée par Jean De Moura, a commencé de proposer diverses activités aux employés 
communaux et à leurs familles, qu’ils soient actifs ou retraités. 

L’A.S.J.A.C. vit principalement de la subvention municipale qui lui est attribuée chaque année, et des 
cotisations des adhérents dont le nombre ne cesse de croître pour atteindre 49 en 2013. 

Après l’assemblée générale qui se tient traditionnellement début janvier, une soirée d’hiver donne 
l’occasion à chacun de se retrouver autour d’un repas chaleureux. 

Au printemps, c’est une sortie plus familiale qui s’offre aux agents. D’une journée au début, ces sorties 
ont évolué pour s’effectuer sur un week-end. Ainsi, après Lans-en-Vercors en 2011, Joyeuses (Ardèche) 
en 2012, une trentaine de personnes sont parties à la découverte de la Camargue en mai 2013, et pour la 
première fois pendant trois jours. 
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Une sortie d’automne, 
réservée aux adultes, 
poursuit le rythme de 
l’année qui se clôture 
toujours en beauté par 
le repas de Noël, suivi 
d’une soirée dansante. 

A noter que pour 
chacune des animations 
proposées, qui peuvent 
exceptionnellement être 
ouvertes plus largement, 
les participants versent 
une contribution qui 
est réduite pour les 
adhérents de l’A.S.J.A.C. 

Les dix membres du 
bureau  de l’association 
entourant Franck Jourdat, l’actuel président, représentent l’ensemble des services municipaux, avec une 
forte mobilisation de nos retraités. Ils recherchent sans cesse la nouveauté, et proposent également au 
personnel communal des achats groupés au � l de l’année, donnent la possibilité de recevoir un chèque 
culture, sans oublier la remise d’un bon cadeau à chaque adhérent lors des fêtes de � n d’année. 



Quentin Raimondi, 21ème ceinture noire des Arts Martiaux du Velay

La � n de saison du club Les Arts martiaux du Velay a été marquée 
par l’avènement d’une nouvelle ceinture noire, celle de Quentin 
Raimondi, la 21ème, après Thomas Pizot en 2011 et Adrien Palhec 
en 2012.
Quentin a commencé à fouler le tatami du club dès l’âge de 6 ans. 
Son parcours a été couronné par de nombreux titres. Depuis qu’il 
est « benjamin », il s’est régulièrement hissé sur les podiums des 
championnats de la Loire et du Lyonnais. Mais sa meilleure année 
restera celle de minime 2ème année au cours de laquelle il a réussi un 
joli triplé : 1er aux championnats de la Loire, 1er aux championnats 
du Lyonnais, et 1er aux championnats de France F.S.G.T. (Fédération 
Sportive et Gymnique du Travail) à Valenciennes où il a fait un 
tournoi exemplaire et remporté son premier titre national!
L’obtention de la ceinture noire est une belle � nalité pour ce 
jeune judoka. Pour y parvenir, il a réussi trois épreuves, avec 
tout d’abord le kata, qui est une démonstration de mouvements 
imposés. Après avoir préparé cette épreuve pendant deux mois, 
Quentin l’a présenté avec succès à Saint-Etienne, devant un jury de 
judokas expérimentés. La seconde épreuve est l’examen d’arbitrage 
où l’élève est évalué en tant que commissaire sportif  lors d’une 
compétition départementale of� cielle. En� n, la dernière condition 
pour l’obtention du fameux graal est l’acquisition de points en 

compétitions, Quentin a obtenu ses 50 points en une seule compétition près d’Aoste. 
Lors de la cérémonie de remise des diplômes de � n de saison, en juin dernier, Quentin a reçu of� ciellement 
sa ceinture noire, brodée à son nom, sous les yeux de son père, Vincent Raimondi, le président du club. Cette 
belle consécration est l’aboutissement de nombreuses heures d’entraînements. Elle apporte également une 
grande � erté pour ses professeurs qui l’ont entrainé, coaché et soutenu tout au long de ces années : Patrice 
Palhec, Brice Texereau et Aurélien Palhec. 



Le bureau de l’A.S.J.A.C.





     

Les programmes de travaux d’assainissement et de rénovation de 
l’alimentation en eau potable se sont succédés ces dernières années. 

Après le Fau, Malmont, et la rue Nationale, ce sont les rues du 8 Mai 
et Pasteur qui sont actuellement concernées. Les canalisations d’eau 
potable et les réseaux d’assainissement vieillissants doivent être 
remplacés avant que les voiries n’accueillent leur nouvel enrobé. 

Votre rubrique « Trame d’hier » vous invite à redécouvrir un article du 
bulletin municipal de 1968, dans lequel il est fait mention de travaux 
de ce type. Les réseaux qui sont remplacés aujourd’hui datent en effet, 
pour la plupart, de cette époque.

                     





la propriété, mais le coût de revient élevé de ce lotissement, initié par la municipalité précédente, empêche 
toute marge de manœuvre � nancière. Il n’en demeure pas moins que ces lots sont tous viabilisés et qu’ils 
offrent de belles prestations, étant situés à proximité du centre bourg et des services tels que la crèche, les 
écoles, la mairie et les commerces. 

Le dernier lot qui accueillera un petit bâtiment collectif, côté route de Jonzieux, est lui aussi proposé à 
la vente, son prix de vente n’a pas été � xé en conseil municipal et sera soumis à négociation avec les 
éventuels investisseurs.

Pour les personnes intéressées par ces lots, vous pouvez prendre contact avec les services de la mairie au 
04 77 35 01 40 ou envoyer un courriel à mairie@saintjustmalmont.fr

DIGONNET Claude, décédé le 13 mai 2013, à l’âge de 81 ans
GLASIAN Georges, décédé le 15 mai 2013, à l’âge de 79 ans
BONTEMPS Renée, ép. ROMEYER, décédée le 17 mai 2013, à l’âge de 85 ans
GUERARD Roger, décédé le 23 mai 2013, à l’âge de 85 ans
MEALIER Michel, décédé le 7 juin 2013, à l’âge de 64 ans
RIOU Antoine, décédé le 16 juin 2013, à l’âge de 79 ans
MALORIOL Irénée, décédé le 1er juillet 2013, à l’âge de 98 ans

CHALMANDRIER Claude, décédé le 8 juillet 2013, à l’âge de 67 ans
VOCANSON Jean, décédé le 17 juillet 2013, à l’âge de 99 ans
BEVILACQUA Giuseppe, décédé le 4 oût 2013, à l’âge de 90 ans
GENTES Claire, décédée le 18 août 2013, à l’âge de 98 ans
MARTINEZ Angèle, ép. LEBUY, décédée le 4 septembre 2013, à l’âge de 85 ans
VERMARE Pauline, Vve KEZEL, décédée le 7 septembre 2013, à l’âge de 101 ans
DIOC  Jean Marie, décédé le 30 septembre 2013, à l’âge de 91 ans

Décès (13)

Mariages (9)

Naissances (27)

CUMINATTO Céline et TEIXEIRA Jacques, célébré le 25 mai 2013
BERNARD Fanny et BRUNET William, célébré le 1er juin 2013
PARRIN Blandine et MARTIRE Nicolas, célébré le 1er juin 2013 
HILAIRE Nadine et PALLUY Christophe, célébré le 22 juin 2013
SOUBEYRAN Marie et PERARD Julien, célébré le 6 juillet 2013

CHALET Christine et PELISSIER Stéphane, célébré le 13 juillet 2013
BENEYTON Laëtitia et BADISSI Karim, célébré le 13 juillet 2013
TIVERT Edwige et ANDRE Thierry, célébré le 21 septembre 2013
TOSI Virginie et FOURNEL Romain, célébré le 28 septembre 2013

MOULIN Clément, né le 9 mai 2013 – Lot. Le Champ du Breuil
TERRA Waïl, né le 14 mai 2013 – 3 Route de Jonzieux
HAMOUDI Naël, né le 16 mai 2013 – 8 Rue du Stade
FOUVET Anaïs, née le 18 mai 2013 – 15 Rue du Midi  
JACQUEMOND Lina, née le 21 mai 2013 – 37 Rue Nationale
GABION Esteban, né le 3 juin 2013 – 40 Allée des Bouleaux , Le Sarret
SAADI Riyanah, née le 4 juin 2013 – 13 Route du Fau
LEFEBVRE Jade, née le 6 juin 2013 – Bruchères 
GANSTER Thibaud, né le 9 juin 2013 – 7 Allée des Peupliers, Malmont
MASUE Mathis, né le 10 juin 2013 – 31 Route du Fau
PIERROT Emma, née le 2 juillet 2013 – La Cour
ARSAC Kelvin, né le 17 juillet 2013 – 3 Lot. Les Grangers
BERTHEAS Astrid, née le 24 juillet 2013 – 4 Allée des Taillas, Malmont

ANDRE Jade, née le 29 juillet 2013 – Route de la Chamarèche
ANDRE Lily, née le 29 juillet 2013 – Route de la Chamarèche
KOUAOUCI Jessim, né 2 août 2013 – 8 Rue FRançois Brun, Malmont
CELLE Nathan, né le 12 août 2013 – 17 Rue Nationale
CELLE Marine, né le 12 août 2013 – 17 Rue Nationale
GUILLAUMOND Adèle, née le 21 août 2013 – 30 Rue Pierre Moulin, Malmont
DABERNAT Mathéo, né le 1er septembre 2013 – Lerbret
DABERNAT Timéo, né le 1er septembre 2013 – Lerbret
BENIERE Adèle, née le 8 septembre 2013 - La Massardière
CHAUDIER Antonin, né le 9 septembre 2013 - 36 Allée des Bouleaux - Le Sarret
MEILLIER Maxence, né le 11 septembre 2013 - 56 Rue Nationale
DUBOUCHET Kayla, née le 16 septembre 2013 - 8 Rue du Cintre
CLARINARD Cylian, né le 18 septembre 2013 - 66 Bis Rue Nationale
MONTEUX Léane, née le 21 septembre 2013 - 4 Lot. Ampierre - Allée Rubanerie



Seuls apparaissent dans cette rubrique les naissances, décès et mariages enregistrés dans les registres de la mairie - Etat civil arrêté au 30 septembre 2013



Terrain 

destiné à 

un petit 

bâtiment 

collectif

Les terrains situés au 
lotissement communal du 
Champ du Breuil sont en cours 
de commercialisation. 

La commune propose six lots 
individuels allant de 479 m2 à 
708 m2 au prix de 110 €/m2. 

Ce tarif a été adopté en séance 
du conseil municipal du 6 
juin dernier et validé par 
l’expert foncier du service des 
domaines. 

Il va de soi que la municipalité 
aurait souhaité commercialiser 
ces terrains à un prix plus 
faible, notamment pour les 
jeunes ménages à la recherche   
de  leur  première  accession à




